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O governador Wilson Lima esteve, nesta terça-feira (7), no Ministério da Justiça e Segurança Pública (MJSP), 
em Brasília, para reforçar o pedido de liberação de recursos e apoios às Forças de Segurança do Amazonas. Na 
ocasião, o governador destacou que o Governo do Estado vem realizando investimentos nessa área, a exemplo 
de novas estruturas, veículos e equipamentos.
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O governador Wilson 
Lima esteve, nesta 
terça-feira (7), no 
Ministério da Jus-

tiça e Segurança Pú-blica 
(MJSP), em Brasília, para 
reforçar o pedido de libe-
ração de recursos e apoios 
às Forças de Segurança do 
Amazonas. Na ocasião, o 
governador destacou que 
o Governo do Estado vem 
rea-lizando investimentos 
nessa área, a exemplo de 
novas estruturas, veículos 
e equipamentos.

Acompanhado do secre-
tário de Segurança Pública, 
coronel Vinicius Almeida, e 
do Comandante-Geral do 
Corpo de Bombeiros Mili-
tar do Amazonas, Coronel 
Alexandre Gama de Freitas, 
o go-vernador Wilson Lima 
foi recebido pelo ministro 
da Justiça e Segurança 
Pública, Ricardo Lewan-
-dowski.

Entre os pedidos feitos 
pelo governador estão a 
liberação de recursos do 
Fundo Nacional de Se-
-gurança Pública no valor 

de R$ 45,4 milhões para 
investimentos no Amazo-
nas, incluindo ações para 
redução de mortes violen-
tas e enfrentamento de vio-
lência contra as mulheres, 
além de melhorias para os 

profissionais de segurança.
“A gente tem investi-

do fortemente para dar 
as condições necessárias 
para que as nossas forças 
de segurança cumpram o 
dever maior de proteger 

nossa população e o apoio 
do governo federal nesse 
processo é muito impor-
tante para gente cumprir 
esse objetivo”, afirmou Wil-
son Lima.

O governador também 

Governador Wilson se reuniu com ministro da Justiça e Segurança, Ricardo Lewandowski 

DIVULGAÇÃO

Governador vai a Brasília pedir 
recursos para segurança 

entregas, com apoio do Go-
verno Federal, que somam 
R$ 13,5 milhões em novos 
equipamentos e adesão a 
novas tecnologias, incluin-
do armamentos, munições 
e viaturas.

Em fevereiro, o governa-
dor Wilson Lima inaugurou 
o novo batalhão das Ron-
das Ostensivas Cân-dido 
Mariano (Rocam), unidade 
especializada da Polícia Mi-
litar do Amazonas (PMAM). 
Com in-vestimento de R$ 
14,1 milhões, o novo prédio 
funciona onde antes era 
a antiga sede, desativada 
em 2014 com a promessa 
de construção de um novo 
espaço.

Em janeiro, o governador 
Wilson Lima entregou a 
nova Base Arpão 2 com tec-
nologia de monito-ramento 
de ponta, ocasião em que fo-
ram anunciadas outras duas 
unidades fluviais e entre-
gues viaturas e equipamen-
tos de proteção individual ao 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Amazonas (CBMAM). As 
entregas somaram mais de 
R$ 12,7 milhões e reforçam 
o trabalho operacional das 
forças de segurança.

Wilson pediu 
liberação de verba 
do Fundo Nacional 
de Segurança 
Pública no valor de 
R$ 45,4 milhões apresentou a necessidade de 

mudanças na portaria que 
estabelece as diretrizes para 
disponibilização do Fundo de 
Segurança Pública e de modi-
ficações no Programa AMAS 
(Amazônia, Segurança e So-
berania) – de fortalecimen-
to da segurança pública na 
Região Amazônica – a fim de 
atender melhor os interesses 
de cada estado da região.

Também entre as deman-
das apresentadas estão a 
ampliação das diárias pagas 
a policiais milita-res que atu-
am em operações no inte-
rior, como a operação Hórus 
(de combate ao crime em 
área de fronteira) e a Paz (de 
combate a mortes violentas 
intencionais), que em 2023 
contava com 324 servidores 
e em 2024, tem atualmente 
136 homens.

Investimentos do Estado
O governador Wilson Lima 

destacou ainda que, por 
meio do programa Amazo-
nas Mais Seguro, lançado 
pelo governador em 2021, 
o Estado vem realizando 
diversos investimentos em 
Seguran-ça Pública. No úl-
timo dia 2/5, foram feitas 



Vinda a Manaus
Ainda sem data para acontecer, 

o ex-deputado federal Marcelo 
Ramos (PT), pré-candidato do à 
prefeitura, confirma a vinda do 
presidente Lula a Manaus para 
os próximos meses. A visita de 
Lula ao Amazonas gera expec-
tativa e vem sendo cobrada por 
correligionários.

Em 2023, o primeiro ano do 
terceiro mandado, Lula deixou 
de visitar oito estados brasilei-
ros. A última vez que Lula este 
no Amazonas foi em agosto de 
2023, quando relançou o progra-
ma Luz para Todos, assinando um 
decreto que autorizava o Brasil a 
importar energia elétrica de paí-
ses vizinhos.

Reforço na segurança
O governador Wilson Lima (UB) 

se encontrou com o ministro de 
Justiça e Segurança Pública, Ri-
-cardo Lewandowski, na terça (7), 
em Brasília, e reforçou o pedido 
de liberação de R$ 45,4 milhões 
para as forças de segurança do 
Amazonas.

Na ocasião, Wilson destacou 
que o governo estadual vem rea-
lizando investimentos nessa área, 
a exemplo de novas estruturas, 
veículos e equipamentos. Entre 
os pedidos do governador, estão 
ações para redução de mortes 
violentas e enfrentamento de vio-
lência contra as mulheres, além de 
melhorias para os profissionais de 
segurança.

R$ 8 bi ao Amazonas
O governador do Amazonas, 

Wilson Lima, anunciou ontem que 
o estado aprovou 21 projetos para 
gerar mais de R$ 8 bilhões em 
créditos de carbono em 21 unida-
des de conservação ambien-tais. 

Esses planos estão entre 57 que 
concorreram em edital público, 
onde o resultado foi publicado em 
diário oficial neste dia 3.  

Conforme Lima, isso representa 
resultado efetivo da comerciali-
zação de créditos de carbono. “São 
atrelados a indicadores sociais e 
que têm como meta resolver al-
guns problemas que são crôni-
cos nessas comunidades: energia 
elétrica, água potável e internet”, 
explicou. 

Concurso suspenso
O TCE-AM manteve a suspen-

são do concurso público que a 
Prefeitura de Manacapuru reali-
zaria nos dias 2 e 3 de junho para 
preencher 310 vagas para o seu 
quadro de pessoal.

Conforme a decisão do Pleno, 
publicada no Diário Oficial Ele-
trônico de Contas de terça (7), o 
pre-feito Beto D’Ângelo (Republi-
canos) não cumpriu com as de-
terminações da decisão anterior.

A Diretoria de Controle Externo 
de Admissão de Pessoal (DICAPE) 
identificou uma série de irre-gu-
laridades e solicitou uma medida 
cautelar para suspender imedia-
tamente o concurso e realizar as 
correções necessárias no edital.

Benefícios à ZFM
Durante uma sessão na Co-

missão de Finanças e Tributação 
da Câmara dos Deputados nesta 

quarta (8), o secretário extra-
ordinário da reforma tributária, 
Bernard Appy, discutiu o Projeto 
de Lei Complementar 68/24, que 
regulamenta a reforma tributária, 
enfatizando a manutenção dos 
benefícios para a Zona Franca 
de Manaus (ZFM) em relação aos 
impostos federais.

Appy destacou que a ZFM 
continuará a se beneficiar de 
alíquotas reduzidas, como a ma-
nutenção da isenção do IPI para 
a maioria dos produtos fabrica-
dos na região, diferentemente do 
restante do país, onde o imposto 
será cobrado.

Pesquisa
O Direto ao Ponto Pesquisas 

divulgou, ontem (8), um novo le-
vantamento de intenção de voto 
para a eleição à Prefeitura de 
Manaus. Nos dois cenários, tanto 
na pesquisa espontânea quanto 
na estimulada, o prefeito David 
Almeida (Avante), que vai buscar 
a reeleição, aparece empatado 
tecnicamente com o deputado 
Amom Mandel (Cidadania), mas 
com David puxando a frente das 
intenções de voto.

O presidente da Aleam, Roberto 
Cidade (União), também segue 
empatado tecnicamente com o 
deputado Capitão Alberto Neto 
(PL), mas agora já aparece à fren-
te em terceiro lugar na disputa 
eleitoral.

Em cima do muro
O vereador Marcel Alexandre 

(PL), que até pouco tempo fazia 
parte da base aliada do prefeito 
David Almeida (Avante), disse que 
o ‘alerta’ do chefe do Executivo 
municipal para população esco-
lher bem quais vereadores quer 
na Câmara Municipal de Manaus 
(CMM), é “coisa de meni-no de vó”. 
Curioso é que, mesmo na oposi-
ção, Marcel ainda vota favorável 
a David. Seria essa uma forma 
de se manter em cima do muro?

O ex-aliado do prefeito ainda 
afirma que David Almeida não 
está sabendo lidar com as co-
branças da oposição.

De volta à política
Aos 81 anos, militante do Par-

tido Comunista Brasileiro desde 
os anos 60 e agora filiado ao 
Partido dos Trabalhadores (PT), o 

jurista Félix Valois está de volta à 
política local como pré-candidato 
a vereador de Manaus.

Em seu histórico, Valois car-
rega a experiência de ter sido 
deputado estadual (1983-1987), 
vice-prefeito de Manaus (1989-
1992). Ele também ocupou, por 
duas vezes, o cargo de secretário 
de Justiça do Amazonas, além de 
ser uma figura de grande desta-
que no meio jurídico, chegando a 
presidir a OAB-AM. 

Cidade recebe reitor
O presidente da Aleam, depu-

tado estadual Roberto Cidade 
(UB), recebeu ontem (8), na presi-
-dência do Legislativo Estadual, o 
reitor da UEA, André Zogahib, que 
apresentou a minuta do pro-jeto 
que restabelece o percentual de 
cotas aos alunos que cursarem 
o ensino médio no Amazo-nas 
ingressarem na universidade es-
tadual, de acordo com os precei-
tos constitucionais. A medi-da, 
que visa corrigir assimetrias de 
desenvolvimento econômico e 
social do Estado, destina 50% das 
vagas para estudantes do Ama-
zonas e deve tramitar em regime 

de urgência na Assembleia e ir a 
plenário já na próxima semana.

Segurança nas escolas
A Comissão de Segurança Pú-

blica da Câmara dos Deputados 
aprovou o Projeto de Lei 5671/23, 
que obriga escolas públicas e pri-
vadas a adotarem medidas de se-
gurança para prevenir e comba-
-ter casos de violência em suas 
instalações. 

Pelo texto, do deputado Alfre-
do Gaspar (União-AL) e outros, 
os estabelecimentos de ensino 
deverão providenciar: o botão do 
pânico; câmeras de vigilância; trei-
namento de pessoal para operar 
os equipamentos de segurança; 
entre outros. 

Deputado pede resgate
O deputado estadual Rozenha 

(PMB) deu entrada em um reque-
rimento solicitando ao Governo 
do Amazonas medidas para res-
gate de amazonenses afetados 
pela cheia histórica no Rio Grande 
do Sul. O deputado que também 
é empresário, disse que uma de 
suas fábricas foi seriamente afe-
tada pela subida das águas no 

município de Três Coroas. “O povo 
do Amazonas é, de certa maneira, 
mais acostumado porque viver no 
Amazonas, em municípios distan-
tes é um desafio. Viver nas calhas 
do Purus e Juruá é um desafio. 
Morar no Rio Andirá já é um de-
safio”, afirmou.

Bois homenageados
Os bumbás Caprichoso e Ga-

rantido foram homenageados 
nesta quarta (8) na Câmara dos 
Depu-tados. Os bois do Festival 
Folclórico de Parintins se apre-
sentaram no plenário da Câmara 
ao som de toadas.

A sessão solene foi proposta 
pelo deputado federal Saullo 
Vianna (União Brasil-AM). A ho-
mena-gem contou com a presen-
ça de itens oficiais dos bumbás e 
dos presidentes das agremiações 
Rossy Amoedo e Fred Góes. “A 
festividade se popularizou e tem 
atraído pessoas do mundo in-
-teiro para a Ilha Tupinambarana”, 
disse Saullo. 

Compromisso com a BR-319
O senador Eduardo Braga 

(MDB-AM) reiterou seu compro-
misso em garantir que a BR-319 
seja toda asfaltada. Na semana 
passada, ele comemorou a aber-
tura de licitação de um trecho 
de 20 quilômetros da rodovia e, 
agora, prevê a continuidade da 
obra em mais 30 quilômetros, 
bem como a reconstrução de duas 
pontes que haviam desabado em 
2022, cuja a recuperação deverá 
ter início ainda neste verão. “Essa 
tem sido a minha luta nos últimos 
20 anos. E nós, amazonen-ses, 
não vamos desistir enquanto a 
BR-319 não voltar a ser asfaltada”, 
disse Braga. 

Taxistas e mototaxistas
O prefeito David Almeida enviou 

ontem à Câmara Municipal de 
Manaus (CMM), as mensagens 
governamentais 28 e 29/2024, 
que regulamentam e ampliam 
para cerca de 40 mil a conces-
são de autorização para o uso 
e circulação de táxi e mototáxi 
na cidade de Manaus. A assina-
tura do do-cumento aconteceu 
na terça na sede da Prefeitura, 
durante reunião com represen-
tantes da classe dos taxistas  
e mototaxistas. 

Pela proposta, também serão 
contemplados os motoristas de 
táxis-frete, trabalhadores de ca-
-minhonetes, picapes-frete e do 
atacarejo com isenção de 30% na 
compra de novos veículos.

Bolsonaro aparece caminhando
Em nova atualização sobre o 

estado de saúde do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro (PL), um vídeo 
compartilhado em suas redes 
sociais, nesta quarta (8), mostra 
a perna esquerda do ex-man-
datário bem vermelha devido à 
infecção de pele.

Nas imagens, Bolsonaro ca-
minha ao lado de uma profis-
sional de saúde no hospital Vila 
Nova, em São Paulo, e diz: “E 
aí, pessoal?! Estou bem, graças a 
Deus e a erisipela está sob con-
trole, e uma aderência, mas está  
tudo certo”.

Pesquisa revela o empate técnico entre aprovação 
e desaprovação do governo Lula

A pesquisa Quaest divulgada hoje mostra empate técnico entre a aprovação e a desaprovação ao trabalho de Lula: 50% 
contra 47%. É a primeira vez que isso acontece.

O dado que mais deveria preocupar o presidente da República é outro: 49% dos entrevistados acham que o Brasil está indo 
na direção errada e 41% acreditam que o país segue na direção cer-ta.

No recorte por idades, a coisa fica mais feia para Lula: 54% dos jovens até 34 anos acham que estamos indo na direção erra-
da. Entre 35 e 59 anos, essa porcentagem é de 49%. A visão é mais rósea somente entre os brasileiros com 60 anos ou mais: 
uma maioria de 49% crê que estamos no bom caminho. Em todas as faixas etárias, porém, o número de descrentes aumentou.

Outra sondagem, também de hoje, ajuda a explicar por que Lula está em baixa. De acordo com o Paraná Pesquisas, somente 
31,7% dos brasileiros acham que a situação econômica vai melhorar, enquanto 36% acreditam que vai permanecer como está 
— ou seja, ruim. São 28,5% os que ain-da não enxergam o fundo do poço e pensam que a coisa vai piorar.

O supermercado e o desemprego estão na base do pessimismo: 55% dos cidadãos sentem no bolso que os preços dos pro-
dutos aumentaram depois que Lula voltou a governar o Brasil, ao passo que 20% acham que os preços ficaram como estavam.

Quanto à carteira assinada, apenas 28,1% acreditam que está mais fácil conseguir um emprego com carteira assinada. Na 
opinião de 26,9%, está mais difícil ser empregado registrado. Os que acham que tudo está como dantes perfazem 38,6%.

Ao projeto de Lei 281/22 do deputado Julio Cesar Ribeiro (Republica-
nos) e do relator deputado Gilson Daniel (Podemos), que dá às vítimas 
de desastres naturais, prioridade na compra ou reforma de casas pelo 
programa de moradia popular Minha Casa, Minha Vida. A proposta avançou 
na Comissão de Constituição e Justiça e de Cidadania (CCJ) da Câmara 
dos Deputados e agora segue para o Senado Federal.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SECOM

À triste realidade constatada na pesquisa que revelou que oito em cada dez 
professores da educação básica já pensaram em desistir da carreira. Entre os 
motivos estão o baixo retorno financeiro, a falta de reconhecimento profis-
sional, a carga horária excessiva e o desinteresse dos alunos. Os dados são 
da pesquisa inédita Perfil e Desafios dos Professores da Educação Básica no 
Brasil, divulgada nesta quarta (8), pelo Instituto Semesp.
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Dia das Mães - Filhos afastam as 
mulheres do mercado de trabalho?

Aprovação do governo tem influência  
direta sobre intenção de votos 

Editorial

Recente pesquisa sobre a aprovação do governo Lula 3 mostra 
um cenário de absoluta divi-são de opiniões sobre a condução do 
País bem semelhante ao que foi visto no resultado final da eleição 
presidencial de 2022, com Lula obtendo 50,90% dos votos válidos, 
enquanto seu adversário, o então presidente, conquistou 49,10% dos 
votos. Hoje, Um ano e cinco meses depois, cerca de 50% da população 
aprova a gestão atual e 47% expressa desaprovação, a margem de 
erro desses dados sugere um empate técnico, evidenciando uma 
nação dividida em sua percepção sobre o retorno de Luiz Inácio Lula 
da Silva à presidência.

Este cenário de polarização se torna ainda mais palpável ao obser-
varmos os dados específicos de Manaus, uma capital que não elegeu 
Lula, onde uma pesquisa recente aponta que 52,9% da população 
desaprova o governo, enquanto 43,4% aprovam. Esses números não 
apenas refletem as divisões políticas preexistentes, mas também des-
tacam as expectativas e desafi-os enfrentados pelo governo Lula 3.

A desaprovação, tanto em Manaus quanto no restante do Brasil, 
parece estar fortemente atrelada às questões cotidianas que afetam 
diretamente a vida da população. A inflação, es-pecialmente nos itens 
básicos de alimentação, a dificuldade de encontrar emprego formal 
e a sensação de insegurança constante são fatores que contribuem 
significativamente para a insatisfação popular. Esses problemas, 
longe de serem novos, foram exacerbados pela crise econômica 
global e os desafios pós-pandemia, criando um terreno fértil para o 
desconten-tamento.

Lula, ao se eleger, carregava consigo a promessa de mudança e a 
esperança de um Brasil mais justo e igualitário. Suas promessas de 
campanha, focadas na redução da desigualdade social, no combate 
à fome e na geração de empregos, ressoaram em uma parcela sig-
nificativa da população que anseia por melhorias concretas em suas 
vidas. No entanto, a realidade do governo, até o momento, tem sido 
um teste árduo dessas expectativas.

Ao se vincular, direta e completamente, a um papa da política 
nacional, especialmente os dois maiores líderes políticos atuais, Lula 
e Bolsonaro, os candidatos locais herdam, em certa medida, não epe-
nas os pontos fortes, mas também as limitações de seus padrinhos, 
como, por exemplo, a rejeição eleitoral. Resta saber como o eleitor 
perceberá os candidatos a pre-feito, se como figuras autônomas ou 
como meros prepostos de caciques nacionais.

A celebração do Dia das Mães, no próximo dia 12 de maio, nos 
leva a uma reflexão sobre o cená-rio da vida profissional das 
mulheres com crianças. Pesquisas apontam que a chegada de 
um (a) filho (a) ainda afasta muitas profissionais do mercado de 
trabalho. Além disso, aquelas que deci-dem manter sua carreira 
tornam-se mais ocupadas.

Segundo dados do estudo “Estatística de Gênero – Indicadores 
Sociais das Mulheres no Brasil”, realizado pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), a participação da mulher no 
mercado de trabalho é menor em domicílios com crianças com 
até 6 anos de idade. Entre as pes-soas de 25 a 54 anos, o nível 
de a ocupação das mulheres com crianças é de 56,6%, enquanto 
entre as profissionais sem filhos é de 66,2%. A pesquisa tam-
bém mostra que as mulheres dedica-ram 21 horas por semana 
do seu tempo aos afazeres domésticos e cuidados de pessoas, 
en-quanto os homens apenas 11,7 horas por semana.

A partir da leitura desses dados, surge o questionamento: qual 
o motivo da maternidade distan-ciar as mulheres do mercado de 
trabalho? A decisão de uma mulher ser mãe não pode significar 
o fim ou o retrocesso da sua vida profissional. Na Votorantim 
Cimentos, entendemos que temos um papel fundamental na 
promoção da diversidade e da inclusão, bem como na luta pela 
igual-dade de oportunidades. Na questão de gênero, temos o 
compromisso de chegar a 30% de mu-lheres em cargo de lide-
rança no Brasil até 2030. Acreditamos que para chegar lá pre-
cisamos dar suporte no desenvolvimento de carreira das nossas 
mulheres, além de trabalhar para criamos um ambiente inclusivo. 

Um exemplo de iniciativa com nosso público feminino é que, 
há quatro anos, criamos o Lidera VC, um programa que já teve 
a participação de mais de 250 mulheres em posição de primeira 
liderança. Também temos o Clube de Liderança Feminina que 
atende as mulheres que ocupam posição de média e alta lideran-
ça. Já para as profissionais mulheres que ainda não são líderes, 
iniciamos, neste ano, uma série de ações voltadas para carreira, 
protagonismo e autodesenvol-vimento, o Mulheres Construindo 
Caminhos. Os temas dos fóruns serão Plano de Desenvolvi-mento 
Individual (PDI), comunicação, inteligência emocional e carreira.

Valorizamos as mulheres em suas diferentes fases de vida. 
Temos inúmeros exemplos de con-tratação de mulheres grávi-
das, promoção de mulheres em período ou retorno de licença 
mater-nidade e outras situações em diversos momentos da vida 
profissional, sem que a maternidade tenha sido um empecilho 
em suas carreiras. Hoje, 30% das mulheres que trabalham na 
Votoran-tim Cimentos no Brasil são mães. 

A minha experiência pessoal mostra que a chegada do meu 
filho gerou uma aproximação ainda maior com o meu trabalho. 
Por meio da minha atuação profissional, desejo contribuir ativa-
mente para termos uma sociedade e um mercado de trabalho 
mais inclusivos, pois esse será o cenário que meu pequeno irá 
encontrar daqui a alguns anos. Por isso, não podemos deixar de 
atuar em uma jornada de evolução para que carreira e mater-
nidade caminhem juntas. 
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Camila Ribeiro

é mãe do Caleb e gerente de Diversidade e Atração de 
Novos Talentos da Votorantim Cimen-tos no Brasil.

“Nem na tragédia há sanidade no governo Lula”

Sem votos, Lula tenta adiar mais uma vez a votação 
dos vetos

À revelia
O adiamento anterior, em 24 de 

abril, à revelia do presidente da 
Câmara, piorou a desgastada re-
lação de Pacheco com Arthur Lira 
(PP-AL).

Meio caminho andado
Entre os impasses, Lula cobrou 

apreciação dos vetos após o Con-
gresso votar o golpe do DPVAT, 
que garante R$15 bilhões para o 
governo torrar.

Golpe baixo
O crédito bilionário entrou nas 

negociações entre governo e Con-
gresso. Há promessa de usar parte 
disso para custear emendas parla-
mentares.

Rateio
O Planalto trabalha para recom-

por R$3,6 bilhões das emendas 
vetadas por Lula, R$2,4 bilhões 
para a Câmara e o restante para 
o Senado.

Avaliação de Lula cai no Brasil 
com medo de falar

Pesquisas divulgadas nesta ter-
ça (7) demonstram que a maioria 
dos brasileiros não está satisfeita 
com o governo Lula (PT), muito 
menos com o clima de censu-
ra que domina o País. Segundo 
levantamento da Confederação 
Nacional dos Transportes (CNT), 
o petista perdeu seis pontos na 
sua aprovação, que está no menor 
patamar desde a posse: 37,4%. Já 
o Paraná Pesquisas apontou que 
61% dos brasileiros se dizem com 
medo de ser punidos por falar – ou 
escrever – o que pensa.

Líderes de opinião
Na faixa etária entre 35 e 44 

anos, quase dois terços dos en-
trevistados (65,1%) têm receio de 
punição por exercerem a liberdade 
de expressão.

Pior patamar
O número de brasileiros que des-

crevem o governo Lula 3 como 
“regular” também está no pior pa-

tamar desde a posse: 30,5%. Alta 
de 3 pontos.

Só piorando
Pesquisa da CNT indicou que Jair 

Bolsonaro tinha 35% de aprovação 
na última pesquisa como presi-
dente. Na margem de erro, Lula já 
empata.

Conta outra
Reclamar de “fake news” dos ou-

tros é a última de Lula, que ontem 
usou a emissora de TV do governo 
atacar os críticos. Logo ele, cuja falta 
de compromisso com a verdade de 
fatos e dos dados oficiais virou piada.

Bye, bye Brasil
A meta de superávit adiada para 

2026 fez do “arcabouço fiscal” peça 
de ficção e fez a Verde Asset Mana-
gement, de Luis Stuhlberger, lenda 
do mercado financeiro, trocar o risco 
Brasil pelos Tips (Tesouro dos EUA), 
que agora concentram 40% do pa-
trimônio líquido do fundo.

Tome tento, Haddad
Investidores estrangeiros já reti-

raram, só este ano, mais de R$32 
bilhões da bolsa de valores do Brasil. 
Tem a ver com a perda de credibi-
lidade do governo Lula (PT) e com 
condições mais seguras e vantajo-
sas nos EUA.

Baixou hospital
Internado no Hospital Vila Nova 

Star, em São Paulo, o ex-presidente 
Jair Bolsonaro cancelou a agenda 
de compromissos de maio. A inter-
nação decorre de um quadro grave 
de erisipela, inflamação da pele na 
perna.

Proibição e preconceito
O ministro Ricardo Lewandowski 

(Justiça) vai receber deputados da 
Frente Evangélica para tentar con-
tornar o mal-estar provocado pela 
proibição, pelo ministério, de prega-
ção religiosa em presídios.

Deu ruim
Curtindo show da Madonna, no Rio 

de Janeiro, enquanto Rio Grande do 

Nikolas Ferreira (PL-MG) após Anielle Franco sugerir priorizar ajuda a ciganos e quilombolas

Sul e Santa Catarina são castigados 
pela chuva, o senador Jorge Seif 
(PL-SC) usou a tribuna do Senado 
para pedir desculpas ao eleitorado.

Sumiu, querida?
O senador Ciro Nogueira (PP-PI) 

perguntou por onde anda a ex-
-presidente Dilma Rousseff, que fez 
carreira no Rio Grande do Sul e hoje 
preside o banco dos Brics, “cadê o 
pix, querida?”. Ela se finge de morta.

Socorro de Milei
O governo de Javier Milei disponi-

bilizou 20 militares, cães da Polícia 
Federal argentina, mergulhadores, 
purificadores de água, além de um 
avião e três helicópteros para ajudar 
na tragédia do Rio Grande do Sul.

Pensando bem...
...se vetar tragédia, o veto será 

derrubado pela realidade.

Poder sem Pudor
Sonho compartilhado
Candidato a senador em 1986, 

Mauro Benevides estava em um 
palanque na praça dos Francisca-
nos, Juazeiro do Norte (CE), quando 
o candidato a deputado estadual 
Marcus Fernandes contou a lorota 
em forma de “sonho”: “Sonhei que 
Padre Cícero Romão Batista baixava 
num monte nuvens diante de mim 
e, com aquela voz tronitoante, que 
só os santos possuem, apontou pra 
mim e disse: ‘Marquinhos tu és um 
dos meus!’” Reza a lenda que Bene-
vides cutucou o orador e implorou, 
ao pé do ouvido: “Marquinhos, por 
favor, me bota nesse sonho!...”

Líderes do governo Lula no Congresso continuam tentando adiar outra vez a sessão do Congresso que irá 
analisar 32 vetos presidenciais nesta quinta-feira (9). Agora, o Planalto alega como pretexto a destruição 
provocada pelas chuvas torrenciais no Rio Grande do Sul, ainda sem claro impacto no orçamento. O presi-
dente do Senado, Rodrigo Pacheco (PSD-MG), sempre bonzinho com o governo, sinalizou negativamente, 
já que a ideia não é bem aceita entre parlamentares das duas Casas.

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos
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O pré-candidato a pre-
feito de Manaus, Marcelo 
Ramos (PT), afirma que a 
vinda do presidente Luís 
Inácio Lula da Silva (PT) a 
Manaus será para trazer 
novidades à população 
manauara. Marcelo des-
taca que, diferente dos 
adversários, a agenda do 
presidente resultará em 
um grande anúncio que 
beneficiará a capital ama-
zonense. A data da vinda 
do presidente ainda não 
foi divulgada.

“Lula é um presidente 
da República diferente. 
Ele cuida das pessoas. 
O presidente Lula não 
quer vir aqui para fazer 
motociata ou armar um 
circo ali na Arena Ama-
deu Teixeira. Quando ele 
vier será para trazer boas 
novas para a cidade de 
Manaus. E ele trará boas 
novidades para popula-
ção da capital”, defende 
o político.

O pré-candidato do PT 

reforça, ainda, os inves-
timentos recentes feitos 
pelo Governo Federal no 
Estado, como a constru-
ção de centenas de casas 
populares e o programa 
Pé-de-Meia, que garante 
a mais de 100 mil alunos 
matriculados no ensino 
médio com uma poupan-
ça no estado.

“Todas as grandes úl-
timas obras que têm em 
Manaus são do Governo 
Lula e Dilma. A Ponte 
Rio Negro, a Arena da 
Amazônia, a revitalização 
do Adolpho Lisboa e da 
Avenida Eduardo Ribei-
ro, o Gasoduto em Coari, 
apartamentos do Minha 
Casa Minha Vida. É preciso 
refletir sobre quem re-
almente ajuda Manaus”, 
disse.

Marcelo é o pré-candi-
dato de Lula à prefeitura 
de Manaus. Ele foi con-
vidado pelo presidente a 
se filiar ao PT e disputar 
o cargo de prefeito.

ao elogiar a iniciativa do 
deputado Saullo Vianna.

O presidente do boi 
Garantido, Fred Góes 
também destacou os es-
forços de Saullo Vianna 
para fortalecer o festival. 
“Foi uma emoção trazer 
o nosso folclore ao Con-
gresso Nacional. Esta ho-
menagem é dedicada ao 
povo da nossa ilha. Agora, 
é Parintins para o mundo 
ver”, comemorou Góes.

O vereador Alex Garcia, 
presidente da Câmara 
Municipal de Parintins, 
também se disse emo-
cionado em testemu-
nhar uma homenagem 
ao maior festival de terra. 
“A nossa festa cresce a 
cada dia graças a homens 
públicos como o deputa-
do Saullo. Deixo aqui um 
pedido à nossa bancada 
federal para podermos 
nos unir cada vez mais 
para enaltecer Garantido 
e Caprichoso”, afirmou.

Festival de Parintins é homenageado em 
Sessão Solene na Câmara dos Deputados

CULTURA AMAZONENSE

Marcelo Ramos diz que 
Lula trará novidades

O deputado federal 
Saullo Vianna rea-
lizou, ontem, na Câ-
mara dos Deputados, 
homenagem aos Bois 
do Festival Folclórico 
de Parintins, que con-
tou com a presença de 
autoridades, além de 
alguns itens da fes-
ta, como os tripas dos 
bois, porta-estandar-
tes, levantadores de 
toada e músicos de 
Garantido e Capricho-
so, que evoluíram no 
plenário, encantando 
a todos os presentes.

Para Saullo Vianna, 
o momento é de exal-
tar a cultura amazo-
nense e de agradecer 
aos bois-bumbás Ca-
prichoso e Garantido, 
que todos os anos se 
reinventam, trazendo 
beleza, poesia e tra-
dição.

“Para mim, que cres-
ci em meio aos movi-

POPULAÇÃO MANAUARA

DIVULGAÇÃO

Boi Caprichoso e Garantido encaram os deputados na Câmara 

Novos projetos 
privados de 
REDD+ serão 
implementados 
em 21 Unidades de 
Conservação do 
Estado

DIVULGAÇÃO

O governador Wil-
son Lima desta-
cou as novas pro-
postas de projetos 

aprovados para gerar mais 
de R$ 8 bilhões em cré-
ditos de carbono, em 21 
Unidades de Conservação 
(UC) estaduais. As propos-
tas habilitadas concorre-
ram em um edital lançado 
em junho de 2023.

“Pela primeira vez, o Esta-
do do Amazonas está ven-
do resultados efetivos da 
comercialização dos crédi-
tos de carbono. O projeto 
que estamos construindo 
aqui tem um diferencial, 
porque é atrelado a indica-
dores sociais e que tenham 
como meta resolver alguns 
problemas que são crôni-
cos nessas comunidades: 
energia elétrica, água po-
tável e internet”, destacou 
Wilson Lima.

Ao todo, foram enviadas 
à Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente (Sema) 57 
propostas de projetos de 
REDD+ (sigla para Redução 
de Emissões provenientes 
do Desmatamento e da 
Degradação Florestal). Do 
total, 21 proposituras fo-
ram habilitadas, com ca-
pacidade de gerar mais de 
163 milhões de Toneladas 
de Carbono Equivalente 
(tCO2e) em créditos, ao 
longo de 30 anos.

O resultado foi publicado 
pelo Governo do Amazo-
nas no Diário Oficial do 
Estado, no dia 3 de maio. 
Os proponentes vencedo-
res serão responsáveis por 
implementar projetos am-
bientais capazes de gerar 
novos créditos de carbono 
nas UC pretendidas. As ini-
ciativas devem gerar be-
nefícios diretos para 8.050 
famílias, em 483 comuni-
dades.

“Agora, nesse momento 
que a gente está falan-
do muito do impacto das 
mudanças climáticas que 
atingem essas popula-
ções mais vulneráveis, é 
fazer com que esse re-
curso chegue diretamen-
te às comunidades para 

melhorar infraestrutura, 
água, economia, também 
apoiando o extrativismo e 
o pequeno agricultor que 
mora nessas áreas”, expli-
cou o secretário da Sema, 
Eduardo Taveira.

Os projetos devem con-
templar atividades em 
áreas como restauração 
florestal, turismo de base 
comunitária, bioecono-
mia e incentivo a cadeias 
produtivas locais (manejo 
do pirarucu, extração de 
óleos, manejo madeirei-
ro e não-madeireiro, en-
tre outros). Os resultados 
positivos de redução do 
desmatamento, obtidos 
por meio das iniciativas, 
serão transformados em 
créditos de carbono, que 

serão comercializados 
pela empresa vencedora.

Nesta estratégia, 50% dos 
recursos captados devem 
ser investidos diretamente 
em melhorias nas UC onde 
os créditos foram gerados, 
enquanto os outros 50% 
serão destinados ao Fundo 
Estadual de Mudanças Cli-
máticas (Femucs) para me-
lhorar as estruturas da ges-
tão ambiental e, sobretudo, 
garantir a sustentabilidade 
financeira do “Guardiões da 
Floresta”, maior programa 
de pagamentos por servi-
ços ambientais do mundo.

Propostas vencedoras
Em março de 2024, o 

Estado começou a apro-
var as primeiras propos-

tas de REDD+ em UC. As 
primeiras contempladas 
foram as Reservas de De-
senvolvimento Susten-
tável (RDS) do Juma e do 
Rio Negro. Agora, novas 
Unidades de Conserva-
ção vão ser beneficiadas, 
entre as quais as RDS 
Amanã, Igapó Açu, Mami-
rauá, Cujubim, Matupiri, 
Puranga Conquista, Rio 
Madeira e Uatumã.

Também foram aprova-
dos projetos para quatro 
Florestas Estaduais: de 
Tapauá, Sucunduri, de 
Maués e Canutama. E 
entre os Parques Estadu-
ais contemplados estão o 
Rio Negro – Setor Norte, 
Sucunduri e Matupiri.

Das Áreas de Proteção 

Wilson Lima apresenta novas propostas para gerar mais de R$ 8 bilhões em créditos de carbono

Ambiental (APA), tiveram 
propostas habilitadas a 
APA Caverna do Maroaga 
e a APA Margem Direita do 
Rio Negro. Das Reservas 
Extrativistas (Resex), as 
Resex do Rio Gregório e 
de Canutama são as que 
vão receber projetos de 
REDD+.

Propuseram projetos 
empresas classificadas 
como Agentes Execu-
tores de Serviços Am-
bientais, habilitadas em 
chamamentos públicos 
anteriores. As vencedo-
ras por Unidade de Con-
servação podem ser con-
feridas no site da Sema 
(www.sema.am.gov.br/
redd), na seção Editais e 
Resultados.

mentos dos bois Garantido 
e Caprichoso, é um orgulho 
poder homenagear Parin-
tins, terra das minhas ori-
gens e memórias afetivas. 
Mais do que uma manifes-
tação cultural, o festival 
é um motor econômico 
que, em 2023, gerou uma 
receita de mais de R$ 146 
milhões, além de empre-
gos e fonte de renda para 
pequenos empreendedo-
res locais.

Presidente do Capricho-
so, Rossy Amoedo também 
frisou que ir ao festival de 
Parintins é contribuir com 
os mais de 140 mil morado-
res da ilha, que têm na cul-
tura a base da economia 
do município. “Parintins já 
levou os nossos artistas 
a lugares inimagináveis, o 
que prova que quebramos 
a barreira da distância e 
a cultura não tem fron-
teiras nem limites”, disse, 

Jonathan Ferreira | Marcela Estrellapolitica@emtempo.com.br |
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Planos de crédito de carbono 
vão gerar R$ 8 bi ao Amazonas
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Novo PAC recebe investimento 
para obras de R$ 18,3 bilhões 
Área de prevenção 
de desastres 
receberá 
R$ 1,7 bilhão

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-
va anunciou nesta 
quarta-feira (8) no-

vas obras do Programa de 
Aceleração do Crescimento 
(PAC) no valor de R$ 18,3 
bilhões – incluindo R$ 1,7 
bilhão para a prevenção de 
desastres. O anúncio acon-
tece em meio a enchentes 
registradas desde o fim de 
abril no Rio Grande do Sul.

Ao todo, 91 municípios 
com problemas recorrentes 
de deslizamentos de terra 
foram selecionados para re-
ceber obras de contenção 
de encostas. As intervenções 
ocorrem em cidades classi-
ficadas pelo governo federal 
como críticas, onde há áreas 
de risco alto ou muito alto 
para a população local.

No Rio Grande do Sul, to-
das as propostas de obras 
de contenção de encostas 
enviadas pelos municípios 
foram contempladas.

“O que aconteceu no Rio 

Grande do Sul é um avi-
so para todos nós, seres 
humanos. Nós precisamos 
ter em conta que a Ter-
ra está cobrando”, ava-
liou Lula, ao comentar sua  
visita ao estado.

“Tem acontecido coisas 
estranhas em tudo quanto 
é lugar do país e do mundo. 
Não é apenas agora. Temos 
tempo de mudar isso e é 
por isso que estamos muito 
empenhados em fazer uma 
COP30 no estado do Pará, 
em que a gente vai pedir 
para a Amazônia falar para 
o mundo”, completou, ao se 
referir ao evento programa-
do para 2025.

Demais modalidades
Além da prevenção a 

desastres, as demais mo-
dalidades executadas pelo 
Ministério das Cidades que 
somam R$ 18,3 bilhões em 
investimentos são:

- Abastecimento de água: 
serão investidos R$ 400 
milhões em 247 municípios 
para ampliar o acesso e a 
qualidade dos serviços de 
abastecimento de água em 
áreas rurais brasileiras. Mu-
nicípios com maiores déficits 
de atendimento de água fo-
ram priorizados.

Estados e municípios receberão recursos para construção de 6.050 equipamentos e obras

Cotas para 
concurso 
público 

A Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ) 
do Senado aprovou, na 
quarta-feira (8), por 17 
votos favoráveis con-
tra oito, o turno su-
plementar do Projeto 
de Lei 1.958, de 2021, 
que prorroga por mais 
10 anos a política de 
cotas raciais para con-
cursos públicos e pro-
cessos seletivos para a 
administração pública 
federal, direta e indire-
ta, incluindo fundações 
privadas e autarquias.

Como o projeto trami-
ta em caráter termina-
tivo, segue direto para 
análise da Câmara dos 
Deputados, sem pre-
cisar da aprovação do 
plenário do Senado. O 
tema terá que passar 
pelo plenário apenas se 
nove senadores apre-
sentarem um recurso 
contra a matéria em até 
cinco dias úteis.

O projeto aprovado 
aumenta dos atuais 
20% para 30% o total 
das vagas reservadas 
para cotas raciais, in-
cluindo ainda os grupos 
dos indígenas e qui-
lombolas. Atualmente, 
as cotas raciais para 
concursos alcançam 
apenas a população 
negra, que inclui pre-
tos e pardos. A lei de 
cotas para concursos, 
de 2014, vence no dia 
9 de junho.

Atual prefeito de Manaus aparece liderando na disputa à prefeitura 

David Almeida lidera pesquisa à Prefeitura de Manaus 
DIVULGAÇÃO

Em nova pesquisa de 
intenção de voto para à 
Prefeitura de Manaus, 
divulgada na quarta-feira 
(8), o prefeito David Al-
meida (Avante) permane-
ce como mais citado pelo 
eleitorado com 24,5%, se-
guido por Amom Mandel 
(Cidadania), Roberto Ci-
dade (UB) e Alberto Neto 
(PL), que “estacionam” na 
porcentagem.

Na pesquisa realiza-
da pelo Direto ao Ponto 
Pesquisas, o atual chefe 
do Executivo surge com 
24,5%, na frente do se-
gundo colocado, Amom 
Mandel, que aparece com 
22,8% na pesquisa esti-
mulada, quando o nome 
do pré-candidato é lem-
brado para o entrevistado.

O presidente da As-
sembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), o de-
putado estadual Roberto 
Cidade (UB) tem 12,5% da 
preferência do eleitor. O 
parlamentar continua em 
terceiro lugar nas pesqui-
sas, mesmo com o apoio 
do atual governador do 
Amazonas, Wilson Lima.

O mesmo caso ocorre 
com o deputado fede-
ral Capitão Alberto Neto 
(PL), apoiado pelo ex-
-presidente Jair Bolso-
naro (PL). Alberto Neto 
permanece em quarto 
lugar e não cresce além 
de 12,2% na pesquisa  
Direto ao Ponto.

Crescendo entre o elei-
torado da esquerda, o pré-
-candidato do presiden-
te Lula (PT) em Manaus, 
Marcelo Ramos (PT) tem 
6,7% das intenções de 
voto. O ex-deputado fe-

ELEIÇÕES SENADO

- Urbanização de favelas: 
o programa selecionou R$ 
5,3 bilhões que vão bene-
ficiar 48 municípios para 
transformar condições ur-
banas e de habitabilidade 
de populações vulneráveis, 
moradoras das periferias 
brasileiras. A proposta é 
dotar as favelas de infra-
estrutura urbana como 

melhoria habitacional, dre-
nagem para redução de ris-
cos de desastres naturais, 
recuperação ambiental, 
regularização fundiária e 
equipamentos públicos de 
saúde, educação, esporte, 
lazer e cultura.

- Regularização fundiá-
ria: o Novo PAC vai inves-
tir R$ 313 milhões em 197 

municípios para ampliar 
a regularidade de mora-
dias periféricas no Brasil. 
Os investimentos, segun-
do o governo federal, ga-
rantem recursos para que 
os municípios regularizem 
e titulem como legítimos 
proprietários os ocupantes 
de assentamentos de baixa 
renda.

deral tem protagonizado 
confrontos nas redes so-
ciais com Amom Mandel 
tem ganhado destaque 
nas redes sociais.

Nas duas últimas co-
locações, estão Wilson 
Barreto com 2,7% das 
citações e Maria do Car-
mo Seffair com 2,2% das 
intenções de voto.

Espontânea
Na pesquisa espontânea, 

isto é, quanto o nome dos 
pré-candidatos não são ci-
tados para o entrevistado, 
o prefeito David Almeida 
também está na primeira 
colocação. Com 11,3% das 
intenções de voto, Almeida 
venceria as eleições se o 
pleito fosse hoje.

Em segundo lugar, 
Amom Mandel tem 8,5%. 
Em seguida, aparecem 
Roberto Cidade (4,5%), 
Alberto Neto (3,1%) e Mar-
celo Ramos (1,2%)

Pesquisa
A pesquisa está regis-

trada no Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) sob o nº AM-

00707/2024. O Direto ao 
Ponto Pesquisas, inscrita 
no CNPJ 11.642.489/0001-
11, foi a contratante e exe-
cutora do estudo.

A data de coleta ocorreu 
de 1 a 5 de maio, com 1.000 
entrevistas e margem de 
erro estimulada de 3 pon-
tos percentuais para mais 
ou para menos.

- Renovação de frota: o 
programa prevê a aquisição 
de 2.529 ônibus elétricos, 
2.782 veículos com tecno-
logia Euro 6 e 39 veículos 
sobre trilhos para renovar 
a frota e equipamentos do 
transporte urbano brasilei-
ro. A proposta é integrar efi-
ciência energética e baixo 
consumo de combustível 
para melhorar o atendi-
mento à população.

Entenda
O Novo PAC Seleções foi 

lançado em setembro de 
2023, quando foram anun-
ciados investimentos de R$ 
65,2 bilhões para seleções 
de obras e empreendimen-
tos, com participação dos 
estados e municípios. O 
valor total destinado é de 
R$ 136 bilhões e a segun-
da etapa do programa está 
prevista para 2025.

O recurso está contem-
plado no investimento to-
tal do Novo PAC que é de R$ 
1,7 trilhão. No total, o pro-
grama compreende cinco 
eixos e 27 modalidades, 
executadas pelos Minis-
térios das Cidades, Saúde, 
Educação, Cultura, Justiça 
e Esporte, sob coordenação 
da Casa Civil.
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CAMPANHA 

Empresas podem receber até R$ 60 mil na ‘Faça a Conta. Use GNV!’
DIVULGAÇÃO

Campanha visa aumentar frota de veículos a GNV no Estado

Empresas também po-
dem ser beneficiadas pela 
campanha “Faça a Conta. 
Use GNV!”. Os participantes 
dessa modalidade (pessoa 
jurídica) podem submeter a 
inscrição com o limite de até 
15 carros convertidos e com 
isso, receber até R$ 60 mil.

A campanha é uma reali-
zação do Governo do Esta-
do, por meio da Companhia 
de Gás do Amazonas (Cigás). 
Tem por objetivo incentivar 
o aumento da frota de veí-
culos a gás natural veicular 
(GNV) no Estado, por meio 
da concessão do benefício 
de R$ 4 mil por cada carro 
convertido. Essa ação é vol-
tada ao público, compre-
endendo pessoas físicas e 
jurídicas.

Interessados em partici-
par da campanha devem 

realizar todo o processo de 
conversão do carro com kit 
GNV e legalização da mu-
dança de característica do 
veículo. 

Essas etapas abrangem 
solicitação de autorização 
para a conversão do veícu-
lo junto ao Departamento 
Estadual de Trânsito do 
Amazonas (Detran-AM); 
instalar o kit GNV em oficina 
credenciada pelo Institu-
to Nacional de Metrologia, 
Normalização e Qualidade 
Industrial (Inmetro); fazer 
a inspeção do veículo em 
instituição técnica licen-
ciada; realizar a vistoria 
em empresa credenciada 
e atualizar o documento no 
Detran-AM.

Após isso, devem reunir a 
documentação, conforme o 
solicitado no regulamento, 

disponível em gnv.cigas-
-am.com.br, fazer a inscri-
ção neste mesmo endere-
ço eletrônico e aguardar a 
análise da Companhia. Os 
participantes devem ane-
xar a documentação, que 
pode abranger processos 
de conversão de no máximo 
15 carros, em uma única 
inscrição. 

Para orientações sobre a 
campanha, a Cigás disponi-
biliza canal de atendimen-
to por meio do aplicativo 
de mensagem WhatsApp 
(98420-7876), no horário 
comercial das 8h às 17h.

 
Vantagens do GNV
De acordo com o dire-

tor técnico-comercial da 
Cigás, Clovis Correia Ju-
nior, investir na conversão 
de automóveis para uso 

DIVULGAÇÃO

Empreendedores 
amazonenses 
ofertam promoções, 
preparam sorteios e 
garantem até brindes

Em Tempo

A poucos dias do Dia das 
Mães, comemorado no 
próximo domingo (12 
de maio), o comércio 

de Manaus se prepara para o 
aumento da demanda, com a 
grande quantidade de pessoas 
que deixa para a última hora 
a escolha de presentes. Para 
facilitar as compras, empreen-
dedores ofertam promoções, 
preparam sorteios e garante 
até brindes. 

A data, que é um dos períodos 
mais importantes para o co-
mércio de maneira geral, deve 
impactar positivamente a eco-
nomia brasileira este ano. Da-
dos da Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo (CNC) apontam que 
o Dia das Mães de 2024 deve 
ser novamente muito favorá-
vel para o varejo, conseguindo 
até mesmo superar os valores 
atingidos em 2023. 

As estimativas indicam que 
o volume de vendas será 3,5% 
maior que no ano passado e 
poderá alcançar um valor total 
de R$ 13,2 bilhões.

O especialista em finanças 
pessoais, João Victorino, lem-
bra que o Dia das Mães movi-
menta bastante a economia do 
país, sendo a data mais relevan-
te do primeiro semestre do ano 
para o comércio, ficando atrás 
apenas do Natal. Isso ocorre 
porque a maioria das pessoas 
considera a figura da mãe como 
“sagrada”, utilizando a data em 
específico para poderem pres-
tar homenagens e demonstrar 
afeto, muitas vezes fazendo 
isso por meio de presentes.

Segundo João, o comércio 
“se aproveita” (no bom sentido) 
desse sentimento de carinho. 

“É claro que as mães merecem 
ser lembradas sempre, mas o 
Dia das Mães funciona como o 
momento ideal para as pessoas 
fazerem isso. Desta forma, o 
varejo vê a oportunidade de 
aumentar as vendas. É comum 
que as lojas façam campanhas 
de marketing e promoções es-
peciais, com descontos atrati-
vos para incentivar a compra 
de presentes”, disse.

Nessa época, o varejo visa 
vender bem e em grande quan-
tidade, além de sempre tentar 
fidelizar os clientes, com a ex-
pectativa de que voltem a com-
prar nas lojas em outras datas 
comemorativas do ano. Porém, 
o especialista faz o alerta de que 
é preciso tomar muito cuidado 
para não se empolgar demais 
com as compras e acabar gas-
tando mais do que se pode.

João destaca que não adian-
ta se endividar desta forma. 
“Muitas vezes, vemos produtos 
com preços excelentes e aca-
bamos comprando por impul-
so. No entanto, é fundamental 
ter cautela para não extrapo-
lar o orçamento, que deve ser 
estipulado com antecedência. 
Caso contrário, você sentirá as 
consequências nas finanças 
pessoais pelos próximos meses 
e pode acabar se atrapalhan-
do com as contas que precisa 
arcar”, ressalta.

Lojistas de Manaus
No Amazonas Shopping, o 

estoque está abastecido para 
esse público, diz a gerente de 
Marketing, Ivanna Passos. Se-
gundo ela, o Dia das Mães é uma 
das principais datas do ano para 
os lojistas e é comum a correria 
para a compra de presentes, na 
última hora.

O shopping preparou para 
o período, a campanha “Mãe 
sempre junto”, presenteando 
os clientes com uma bolsa ti-
racolo modelo Brizza, da Arezzo. 
A ação encerra domingo, no Dia 
das Mães, ou enquanto durar 
o estoque do brinde.

Ivanna Passos ressalta que 
a intenção, com a campanha, 

é deixar a data ainda mais es-
pecial. “Dessa forma, também 
reforçamos os laços e lembra-
mos aos clientes o quanto são 
importantes”, destaca.

A gerente de Marketing 
acrescenta que o brinde, a bol-
sa modelo Brizza, da Arezzo, é 
versátil, estilosa e combina com 
diversas ocasiões. “É ideal para 
as mães que sempre desempe-
nham diversas atividades no dia 
a dia”, observa.

Para participar da promoção, 
a partir de R$ 400 em com-
pras, o cliente troca as notas 
fiscais pelo brinde. Para isso, é 
necessário baixar o aplicativo 
“Amazonas Shopping”, na Play 
Store ou Apple Store, e acessar 
a aba “Promoções”.

Em seguida, basta clicar em 
participar, na opção Amazonas 
Shopping, aceitar os termos de 
uso e escolher enviar notas. 
Para finalizar, o usuário foto-
grafa os comprovantes fiscais. 
Dessa forma, já está apto a 
receber a bolsa.

Durante o período de promo-
ção, estará funcionando um 
lounge de apoio, na praça de 
eventos Rio Solimões, piso 1, 
em frente ao Rei do Mate, 
onde os clientes interessados 
em participar podem buscar 
orientações e também para 
fazer a troca do brinde.

Promoção
Já os lojistas do Millennium 

Shopping estão apostando 
em ações promocionais em 
produtos e serviços de per-
fumaria, cosméticos, vestuá-
rio e acessórios. E, para ficar 
ainda melhor, o Millennium 
realiza até o dia 12 de maio, a 
tradicional campanha “com-
pre e ganhe”, que vai mimar 
os clientes com uma ecobag 
estilosa e exclusiva do Ateliê 
Criativo Mariettas.

A coordenadora de marke-
ting do Millennium Shopping, 
Elizandra Xavier, destaca que 
os lojistas estão animados 
com o Dia das Mães e oti-

mizaram o estoque para im-
pulsionar as vendas. “A nossa 
expectativa é alcançar 5% de 
crescimento nas vendas du-
rante o período”, disse.

No quiosque da Água de 
Cheiro, os clientes que com-
prarem qualquer kit femini-
no ganham uma necessaire 
exclusiva. Já O Boticário está 
com toda a loja com até 25% 
de desconto. A SD Sobrance-
lhas está oferecendo 15% de 
desconto nas makes express. 
Na Le Postiche, com R$ 250 
em compras, o cliente ganha 
um batom. Na Via Uno, a loja 
está com até 30% de desconto 
em produtos selecionados.

Na Hering, os clientes que 
realizarem R$ 400 em com-
pras ganham uma necessaire 
exclusiva. Outra loja que está 
presenteando os clientes são 
a Zinzane. Ao comprar R$ 400, 
o cliente ganha um colar. Na 
Constance, com R$ 350, o 
cliente ganha uma necessai-
re exclusiva. Já a Claro está 

oferecendo 40% de desconto 
para os clientes da operadora. 
E na Infinity, os clientes que 
realizarem compras no valor 
de R$ 150 ganham um cupom 
para concorrer ao SPA dos Pés 
na Kassara.

“A Bemol Farma, Santo Re-
médio e FarmaBem também 
estão com campanhas para 
o Dia das Mães. Cada dia da 
semana um setor diferente 
estará com promoções”, in-
formou a coordenadora de 
marketing do Millennium 
Shopping.

“Compre e ganhe”
Com R$ 400 em compras, 

em qualquer uma das lojas do 
Millennium Shopping duran-
te o período da campanha, o 
cliente pode retirar a ecobag 
no quiosque da promoção, 
localizado em frente à praça 
de alimentação. É obrigatório 
apresentar o documento de 
identidade com foto e as notas 
fiscais originais de compra.

Comércio de Manaus se prepara para o aumento da demanda no Dia das Mães

de GNV tem representan-
do vantagem desde o iní-
cio da comercialização do 
combustível localmente, em 
razão do menor preço do 
gás natural veicular quando 
comparado ao da gasolina  
e do etanol.

Atualmente, a diferença 
de preço é superior a 30%, 
considerando estudo da Ci-
gás, a partir da análise das 
variáveis preço e autono-
mia, baseado na pesquisa 
“Levantamento de preços e 
margens de comercialização 
de combustíveis”, da Agência 
Nacional do Petróleo, Gás 
Natural e Biocombustíveis 
(ANP), de 21 a 27 de abril 
deste ano.

Além disso, com um litro 
de gasolina, o carro pode se 
deslocar por 10 quilômetros,  
e com a mesma quantidade 

de etanol, até sete qui-
lômetros. Enquanto, com 
um metro cúbico de gás 
natural veicular, é possível 
rodar até 11 quilômetros. 
Outra vantagem é que os 
proprietários de veículos 
passam a contar com uma 

opção adicional de com-
bustível no carro. O gás 
natural veicular também 
prolonga a vida útil do 
veículo por não produ-
zir impurezas no motor, 
sendo este um benefício 
adicional.

Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |

7Economia
Lojistas se preparam para vendas 
de  última hora do Dia das Mães
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Estudo aponta para retração de 19% na economia mundial até 2049 ocasionado pelas mudanças climáticas

O estudo “Comprome-
timento Econômico 
das Mudanças Cli-
máticas”, publicado 

na revista Nature, afirma 
que a diminuição de pro-
dutividade ocasionada pelas 
mudanças climáticas poderá 
resultar em uma retração de 
19% na economia mundial 
até 2049.

Apesar do número ser 
significativamente maior do 
que amostras anteriores, os 
autores — pesquisadores do 
Instituto Potsdam para Pes-
quisa de Impacto Climático, 
na Alemanha — alegam que 
dados são conservadores e 
podem chegar a até 29% do 
PIB global.

Uma pesquisa do Fórum 
Econômico Mundial, divul-
gada em 2023, prevê que 
as mudanças climáticas cus-
tarão entre US$ 1,7 trilhão 
(R$ 8,6 trilhões na cotação 
atual) e US$ 3,1 trilhões (R$ 15 
trilhões) por ano até 2050 — 
equivalendo a 1,5% e 2,8% do 
PIB global atual. “Isso inclui 
o valor dos danos à infraes-
trutura, propriedades, agri-
cultura e saúde humana.”

O estudo publicado na Na-
ture adota uma abordagem 
mais agressiva, calculando 
a perda de produtividade, 
além dos esforços para mi-
tigação dos danos, a partir 
da análise de 1.600 regiões 
e 40 anos de dados compa-
rativos para a realização dos 
cálculos.

Os resultados também 
constataram que o Sul da 
Ásia e da África foram os mais 
afetados, com a Ásia Cen-
tral e a Rússia apresentando 
impactos significativamente 
reduzidos.

“Descobrimos que 19% das 
receitas da economia mun-
dial estão comprometidas 

Mudanças climáticas podem 
reduzir economia em 19%

GETTY IMAGES

Baixos níveis de rio na China criaram dificuldades para movimentação de navios e transporte de produtos em 2022

nos próximos 26 anos, inde-
pendentemente das emis-
sões futuras (em relação a 
uma linha de base sem im-
pactos climáticos, conside-
rando a incerteza climática, 
física e empírica).”

Isso equivale de US$ 19 tri-
lhões (R$ 96 trilhões) a US$ 
59 trilhões (R$ 300 trilhões) 
em prejuízos anuais até 
2049, com um “meio-termo” 
de US$ 38 trilhões (R$ 193 
trilhões). Para os cálculos, 

o estudo utilizou o valor do 
dólar no ano de 2005. No 
entanto, observou-se que, 
apesar dos danos, os níveis 
de renda ainda aumenta-
riam em relação aos de hoje.

Embora consistente, do 
ponto de vista da fonte, o 
Instituto Potsdam, há se-
tores da pesquisa climáti-
ca que colocam pontos de 
atenção sobre os dados. De 
acordo com um estudo pu-
blicado pelo serviço euro-

peu de mudança climática 
Copernicus, o clima da Ter-
ra aumentou 1,48 °C desde 
1850. No mesmo período, o 
PIB global aumentou de US$ 
1,73 trilhão (R$ 8,8 trilhões) 
para US$ 134,08 trilhões (R$ 
6 quatrilhões). Aceitando os 
modelos de projeção climá-
tica usados na pesquisa, isso 
desconsideraria a resiliência 
da natureza humana e sua 
capacidade de superar de-
safios econômicos.

Os defensores do clima 
também têm motivos para 
serem céticos em relação 
aos dados, pois eles não 
consideram os impactos 
das ondas de calor, au-
mento do nível do mar, 
ciclones tropicais, pontos 
de inflexão e danos ao 
ecossistema e saúde hu-
mana. Os cálculos do es-
tudo se baseiam somente 
nos aumentos da tempe-
ratura e da chuva.

Hub promove 
rodadas de 
negócios

   asdasdasd

O Hub InovAtiva, po-
lítica pública gratuita 
e equity free de apoio 
ao empreendedorismo 
inovador no Brasil, vai 
promover dinâmicas 
relacionadas a Rodadas 
de Negócios, desta vez 
em Manaus. O encontro 
ocorrerá no evento Ino-
va Amazônia, realizado 
pelo Sebrae, nos dias 9 e 
10 de maio, com apoio do 
Governo do Amazonas. 
A iniciativa visa agregar 
valor ao ecossistema de 
bioeconomia, inovação 
e negócios da Amazô-
nia, por meio da geração 
de parcerias, conexões, 
capacitações, e oportu-
nidades de mercado e 
investimentos. 

As Rodadas de Ne-
gócio do InovAtiva são 
eventos promovidos 
para capacitar e co-
nectar atores do ecos-
sistema de inovação 
que querem aprender 
mais sobre a prática. 
Na ocasião, os partici-
pantes terão acesso a 
painéis sobre o assunto, 
além de oportunidades 
de conexão e troca de 
experiência.

Além disso, o Hub 
também contará com 
um stand, em ambos 
os dias de evento. Já as 
dinâmicas sobre Roda-
da de Negócio aconte-
cem no “Palco Origens”, 
espaço paralelo ao pal-
co principal. O público 
do evento é composto 
por empreendedores, 
startups, hubs e outros 
mecanismos de inova-
ção, gestores públicos, 
empresas, investidores, 
instituições de ensino, 
pesquisa, ciência e tec-
nologia, entre outros.

INOVA AMAZÔNIA
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Em Tempo

O prefeito David Almei-
da enviou, nesta quar-
ta-feira (8), à Câmara 
Municipal de Manaus 

(CMM), as mensagens go-
vernamentais 28 e 29/2024, 
que regulamentam e ampliam 
para cerca de 40 mil a con-

Prefeito enviou 
propostas que 
propõe cerca de 
40 mil concessões 
para taxistas e 
mototaxistas 

ANTONIO PEREIRA/CASA CIVIL

Assinatura do documento aconteceu na sede da Prefeitura de Manaus, durante reunião com representantes da classe dos taxistas e mototaxistas de Manaus

Propostas visam ampliar 
circulação de transportes

cessão de autorização para o 
uso e circulação de táxi e mo-
totáxi na cidade de Manaus. 
A assinatura do documento 
aconteceu na tarde de on-
tem, na sede da Prefeitura de 
Manaus, no bairro Compensa, 
Zona Oeste, durante reunião 
com representantes da classe 
dos taxistas e mototaxistas  
de Manaus.

Pela proposta, também se-
rão contemplados os moto-
ristas de táxis-frete, traba-
lhadores de caminhonetes, 
picapes-frete e do atacarejo 
com isenção de 30% na com-
pra de novos veículos, uma 
vez que passam da categoria 
de transporte de cargas para 
táxi na categoria Carga. As-

PROGRAMA

Prazo prorrogado para entrega de documentos do Bolsa Idiomas
Da redação

A Prefeitura de Manaus 
decidiu prorrogar, até as 13h 
do próximo sábado (11), o 
prazo para a entrega dos 
documentos dos classifi-
cados no Programa Bolsa 
Idiomas 2024. Inicialmente, 
os contemplados teriam até 
as 15h desta quarta-feira 
(8) para se apresentarem 
na instituição de ensino de 
língua estrangeira com a 
documentação exigida no 
edital.

A medida, segundo o 
diretor-geral da Escola de 
Serviço Público e Inclusão 
Socioeducacional (Espi), 
Raimundo Pimentel Filho, 
é para assegurar que todos 
os selecionados garantam 
suas bolsas. 

“Por orientação do prefei-
to David Almeida, entramos 
em contato com as 18 es-
colas de idiomas parceiras 

e apresentamos a proposta 
de extensão do prazo. To-
das concordaram. A ideia de 
flexibilizar o prazo conside-
rou horários de trabalho de 
pessoas beneficiadas e dos 
responsáveis por menores 
de idade que conseguiram 
bolsa”, explica o diretor.

Com o novo prazo, todas 
as unidades das institui-
ções farão o recebimento 
dos documentos, até sexta-
-feira (10), das 8h às 15h, e 
no sábado (11), das 8h às 13h.

Além da prorrogação, a 
Espi, órgão vinculado à Se-
cretaria Municipal de Ad-
ministração, Planejamento 
e Gestão (Semad), informa 
que alterou para as 11h o 
horário de abertura do pe-
ríodo de remanejamento, 
que será realizado entre 
os dias 13 e 17 de maio, até 
as 14h. Durante cinco dias, 
os candidatos que tiverem 
ficado no cadastro reserva 

poderão tentar bolsas de 
50% em escolas onde ainda 
haja vagas.

Na primeira chamada 
do Programa Bolsa Idio-
mas 2024, foram clas-
sificados para aprender 
uma língua estrangeira  
8.991 candidatos

Cursos
Para o Programa Bolsa 

Idiomas 2024, a Prefeitura 
de Manaus teve adesão de 
16 escolas particulares de 
línguas estrangeiras, com 
unidades em todas as zonas 
da cidade, com a oferta de 
sete idiomas: Inglês, espa-
nhol, alemão, francês, ita-
liano, japonês e mandarim.

O domínio de línguas es-
trangeiras é fundamental 
para aquelas pessoas que 
estão buscando progres-
são de carreira em suas 
profissiões no mercado de 
trabalho. 

DIVULGAÇÃO//SEMAD

sim, usufruirão da mesma 
isenção fiscal federal dos 
taxistas, por meio da Lei no 
8.989/1995, que trata da 
isenção do Imposto sobre 
Produtos Industrializados 
(IPI) na aquisição de auto-
móveis para utilização no 
transporte autônomo de 
passageiros.

A medida vem se ade-
quar à Emenda 115, da Lei 
Orgânica do Município de 
Manaus (Loman), de 11 de 
dezembro de 2023, que 
estabelece, dentre outros 
dispositivos, mudanças de 
concessão para autorização 
de circulação desses trans-
portes e da proporcionali-
dade de veículos, passando 

para uma moto e um táxi 
a cada 225 habitantes, de 
acordo o aumento popula-
cional da capital. 

“Com essa ação, a gente 
amplia a oferta de autoriza-
ções para táxis, para 10 mil 
e com mais 10 mil auxiliares 
(que estão sendo inseridos 
no cadastro), então são 20 
mil famílias que serão be-
neficiadas. E o mototaxista 
também, saímos para 10 mil 
titulares e 10 mil auxiliares. 
Então, serão 40 mil pessoas 
contempladas, trabalhado-
res, que serão beneficiados 
com essa mensagem, com 
essa ação da Prefeitura de 
Manaus”, afirmou Almeida. 

O vice-prefeito e secretá-

rio municipal chefe da Casa 
Civil, Marcos Rotta, que es-
tava presente na reunião 
de assinatura, destacou a 
importância da lei para a 
classe.

“É mais um ato da nossa 
gestão, capitaneada pelo 
prefeito David, em prol 
dos taxistas e mototaxistas. 
Regulamentar a circulação 
é uma forma de valorizar 
a classe, após 40 anos de 
espera. Estamos confiantes 
que a Câmara Municipal de 
Manaus aprovará o projeto 
de lei e que, em breve, 40 
mil famílias serão benefi-
ciadas”, disse Rotta, che-
fe da Casa Civil da capital 
amazonense.

Viaduto 50% 
concluído na 
Zona Leste

OBRAS

Da redação

O avanço das obras 
do complexo viário 
Rei Pelé, na Bola do 
Produtor, bairro Jorge 
Teixeira, Zona Leste 
de Manaus, atingiram 
50% da conclusão das 
obras do viaduto. 

O prefeito de Ma-
naus, David Almeida, 
afirmou que os traba-
lhos são realizados, de 
forma acelerada, para 
entregar o quanto an-
tes o novo viaduto, que 
vai resolver o problema 
do fluxo de veículos na 
área.

“Estamos trabalhan-
do, diuturnamente, 
acelerando o crono-
grama de trabalho, 
para que a gente possa 
entregar o mais rápido 
possível, diminuindo o 
impacto que causa na 
vida das pessoas. Nós 
pedimos a compreen-
são da população, por-
que é uma obra que vai 
ficar perene e vai resol-
ver, definitivamente, o 
problema do fluxo aqui 
nessa área da cidade 
entre as zonas Norte e 
Leste”, disse o chefe do 
Executivo municipal.

A estimativa é que, 
no próximo mês, seja 
liberado o trânsito 
na parte superior do 
complexo viário Rei 
Pelé, que compreende  
o viaduto.

A obra já teve a con-
clusão da instalação 
de todos os pilares, 
vigas e está na fase 
de realização da pré-
-laje, banqueta e, logo 
em seguida, será feito 
o asfaltamento, con-
forme cronograma  
da Seminf.

Medida é para assegurar que todos os selecionados garantam suas bolsas

Leonardo Senadiaadia@emtempo.com.br |
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Cães de policiamento auxiliam 
no combate ao crime organizado
“Covil dos Lobos”, 
como é chamado 
o espaço onde 
os cães policiais 
ficam, tem lugar 
para 23 animais

DIVULGAÇÃO

O trabalho desenvolvi-
do pela Companhia 
Independente de 
Policiamento com 

Cães (Cipcães) é mais um 
reforço do Governo do Ama-
zonas na segurança pública 
do estado. Somente nos qua-
tro primeiros meses deste 
ano, drogas avaliadas em R$ 
35 milhões, foram apreen-
didas com o auxílio de cães 
policiais.

No “Covil dos Lobos”, como 
é chamado o espaço onde os 
cães policiais ficam, há lugar 
para 23 animais. Atualmen-
te, todas as cabines estão 
ocupadas por cães das raças 
Rottweiller, Belga Malinois, 
Pastor Alemão, entre outras. 

O comandante do Cipcães, 
major Marcelo Arruda, expli-
ca que os cachorros têm apti-
dão para encontrar materiais 
explosivos, por exemplo, ou 
até mesmo assumir uma fun-
ção de cão de guarda para 
alguém. No entanto, é no 
faro de narcóticos que eles 
se destacam mais. 

“Nosso carro-chefe é a de-
tecção de substâncias, que é 
o faro de narcóticos. Temos 
as bases da Polícia Militar e 
da Segurança Pública, que a 
gente oferece os cães de faro 

Em Tempo

   Rosana Ramos

O funcionário de uma 
loja de eletrodomésti-
cos, que fica localizada 
na Avenida Brigadeiro Hi-
lário Gurjão, bairro Jor-
ge Teixeira, Zona Leste 
de Manaus, foi morto 
a tiros dentro do esta-
belecimento comercial 
durante a tarde desta  
quarta-feira (8).

Testemunhas informa-
ram que a vítima esta-
va trabalhando, quando 
dois suspeitos armados 
se aproximaram em uma 
motocicleta. Ao perceber 

a presença da dupla, o 
funcionário correu para 
dentro da loja, quando 
foi alvejado com 13 tiros.

A vítima, que trabalha-
va há aproximadamente 
um mês no local, morreu 
na hora. Após o crime, 
os suspeitos fugiram. A 
motivação do crime não 
foi esclarecida.

O corpo da vítima do 
homicídio foi removido e 
encaminhado ao Institu-
to Médico Legal. O caso 
será investigado pela De-
legacia Especializada em 
Homicídios e Sequestros 
(DEHS).

Instituição abre agendamento para 
consultas pediátricas gratuitas

SAÚDE

Funcionário é morto 
com 13 tiros em loja 

   Da redação 

A Afya Educação Médica 
abriu agendamento para 
consultas pediátricas gra-
tuitas, em maio. Os aten-
dimentos fazem parte das 
atividades práticas dos 
cursos de pós-graduação 
oferecidos pela institui-
ção.

As consultas são para a 
especialidade de pediatria 
com foco no acompanha-
mento do desenvolvimen-

HOMICÍDIO

           

DIVULGAÇÃO

Afya Educação Médica oferece uma estrutura premium em Manaus, incluindo sete salas de aula e 18 ambulatórios 

to e questões de rotina das 
crianças. Acontecem na sede 
da Afya Educação Médica, na 
avenida André Araújo, 2767, 
bairro Aleixo, conforme a pro-
gramação das aulas. As pes-
soas interessadas devem fa-
zer o agendamento por meio 
do número (92) 99379-9297. 

A diretora da unidade, Sue-
len Falcão, ressalta que este 
serviço faz parte de um pro-
grama da Afya Educação Mé-
dica que visa contribuir com 
a formação do médico espe-

cialista e, ao mesmo tempo, 
fornecer atendimento espe-
cializado para a população. 

”Nossos médicos são es-
tudantes avançados de pós-
-graduação em Pediatria e 
fazem os atendimentos 
acompanhados dos profes-
sores do curso. Enquanto os 
alunos podem colocar em 
prática o que aprendem na 
sala de aula, as crianças rece-
bem cuidados necessários”, 
disse Suelen.

Além da área de Pedia-

tria Geral, a Afya Educação 
Médica também oferta em 
Manaus atendimento em 
outras quatro especialida-
des: Psiquiatria, Neurope-
diatria, Nutrologia e Der-
matologia.

Para obter mais infor-
mações sobre os cursos 
de pós-graduação da Afya 
Educação Médica, os mé-
dicos interessados podem 
entrar em contato através 
do número (92) 99249-
2960.

Cachorros têm aptidão para encontrar materiais explosivos ou até mesmo assumir uma função de cão de guarda para alguém

Homicídio aconteceu durante a tarde desta quarta-feira (8)

de narcóticos nesses lugares. 
Só no primeiro quadrimestre 
deste ano, o prejuízo somado 
ao crime foi de mais de 35 
milhões, sendo que tudo isso 
foi feito com o auxílio dos 
cães”, destacou o coman-
dante Marcelo Arruda. 

Rotina de trabalho
Os cães escolhidos para 

trabalhar na Companhia são 
pré-selecionados desde fi-
lhotes, onde os policiais mili-
tares já enxergam algum tipo 
de predisposição no compor-
tamento de cada um. A partir 
da seleção, eles passam a ser 
treinados com um adestra-
dor específico e, com cerca 
de 1 ano, estão prontos para 
atuar em serviço. 

“Desmistificando o que 
muita gente pensa, eles não 
podem ter o contato com 
narcóticos. O trabalho de-
les depende da vontade de 
buscar um brinquedo espe-
cífico, porque na natureza 
ele usaria esse faro para 
sobrevivência. O brinquedo 
e a amizade com o condutor 
fazem com ele desenvolva 
melhor esse olfato”, disse o 
chefe do Núcleo de Ades-
tramento, sargento Carlos 
Mendes. 

Outra dúvida muito comum 
é o que acontece com os 
cachorros quando chega o 
momento da aposentadoria. 
“O trabalho na Amazônia é 
diferenciado do resto dos es-
tados do Brasil, porque aqui 
o clima é muito quente, o 
que demanda muito deles 
(os cães) no trabalho em 
campo. Por isso, com cinco 
a seis anos, eles têm que 
se aposentar”, acrescentou 

o sargento Carlos Mendes 
sobre o trabalho. 

Rotina de descanso
A área de descanso dos 

cães militares fica localizada 
dentro do Quartel do Coman-
do Geral da Polícia Militar do 
Amazonas, no bairro Petró-
polis. É em um espaço reser-
vado e cercado por grama, 

que os “recrutas”, como são 
chamados carinhosamente 
pelos policiais, descansam 
entre uma operação e outra. 

As refeições são servidas 
duas vezes ao dia, junta-
mente com a suplementa-
ção alimentar. Em relação 
à higiene, todas as cabines 
contam com limpeza diária 
feita pelos próprios cuida-

dores. Para proporcionar um 
momento de lazer, os cães 
são soltos no gramado todos 
os dias, onde podem ter um 
tempo livre para brincar. 

“A gente costuma soltá-
-los diariamente, fazendo 
um rodízio. Fazemos isso 
para evitar que eles fiquem 
estressados dentro da cabi-
ne e tenham um rendimento 

melhor no trabalho. Eles são 
cães muito amáveis, então 
temos esse carinho com eles. 
Quando são filhotes, são um 
pouco rebeldes, aí fica mais 
difícil para dar remédio e dar 
banho, mas conseguimos”, 
disse o auxiliar de veteriná-
rio, sargento Omar Santos, 
sobre a rotina dos animais 
do batalhão.

DIVULGAÇÃO
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De agosto de 2022 
a julho de 2023, o 
desmatamento teve 
uma redução de 21,8% 
comparado com o 
período anterior

 MICHAEL DANTAS

O desmatamento na 
amazônia de agosto de 
2022 a julho de 2023 
teve uma redução de 

21,8% comparado com o período 
anterior, com perda de vegeta-
ção nativa em área equivalente 
a 9.064 km². É o menor patamar 
desde 2018, quando foram per-
didos 7.536 km² no bioma.

Os dados foram divulgados 
nesta quarta-feira (8) pelo Ins-
tituto Nacional de Pesquisas 
Espaciais (Inpe) e fazem parte 
do Projeto de Monitoramento 
do Desmatamento na Amazô-
nia Legal por Satélite (Prodes).

O levantamento consolidado 
do último ciclo de medição —fei-
to sempre de agosto de um ano a 
julho do seguinte— ainda mostra 
redução de 9,2% do desmata-
mento no pantanal (723,13 km²) 
em comparação com o período 
anterior. Houve ainda queda de 
6,6% nos dados sobre a área não 
florestal do bioma amazônico.

A divulgação dos números foi 
realizada em entrevista coletiva 

Em Tempo

Rota do desmatamento em Humaitá, no Amazonas

2023. Ela destacou que, para 
além do aumento da fiscaliza-
ção, ações combinadas no alto 
escalão do Executivo têm sido 
relevantes para a redução.

“É a combinação de instru-
mentos, ações de fiscalização, 
mas também as ações voltadas 
para os outros eixos do com-
bate ao desmatamento, como 
instrumentos econômicos e 
creditícios, para que a gente 
possa fazer uma abordagem 
positiva”, disse a ministra.

Ela se referia ao veto de con-
cessão de crédito do BNDES 
(Banco Nacional de Desenvolvi-
mento Econômico e Social) para 
quem sofre com embargos por 
desmatamento ilegal.

“[O Ibama] tem dado um sinal 
forte de que não há mais ex-
pectativa pela impunidade, pela 
conivência e cumplicidade de 
governantes com criminosos”, 
acrescentou Marina.

Marina Silva e a ministra Lu-
ciana Santos (Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação) criticaram o go-
verno Jair Bolsonaro (PL), sem 
citá-lo, ao dizer que as políticas 
públicas baseadas nas ciências 
foram cruciais para reverter o 
cenário de alta no desmata-
mento.

“Há um grande resultado 
em relação à Amazônia por-
que confirmamos o resultado 
de uma queda. E isso é fruto 
de ação de política pública com 
base em evidência, alocação de 

na sede do MCTI (Ministério de 
Ciência, Tecnologia e Inovação), 
em Brasília.

Segundo o governo, a maior 
queda ocorreu nos 70 municí-
pios considerados prioritários 
para o combate ao desmata-
mento, com redução de 42% em 
comparação com o ano anterior.

Representantes da pasta 
da Ciência e do Ministério do 
Meio Ambiente decidiram ainda 
antecipar os dados do Deter 
(Sistema de Detecção do Des-
matamento em Tempo Real), 
que apresenta informações se-
manais sobre o desmatamento.

Os números acumulados de 
agosto de 2023 a abril de 2024 
mostram que a tendência de 
queda se manteve nos primei-
ros meses deste ano —com re-
dução de 55% em comparação 
com o mesmo período dos anos 
anteriores.

“É o menor desmatamento 
acumulado nesse período nos 
últimos dez anos, o que mostra 
que a queda é contínua e em 
ritmo ainda mais acelerado do 
que tivemos no primeiro se-
mestre do ano passado”, disse 
André Lima, secretário extraor-
dinário de Controle do Desma-
tamento do Ministério do Meio 
Ambiente.

A ministra Marina Silva (Meio 
Ambiente) afirmou que a queda 
no desmatamento é resultado 
de uma série de ações adotadas 
pelo governo Lula (PT) desde 

Apple lamenta enchentes 
e anuncia ajuda para RS

O CEO da Apple, Tim Cook, 
publicou uma mensagem nas 
redes sociais expressando so-
lidariedade às vítimas das en-
chentes no Rio Grande do Sul. 
Ele também anunciou que a 
empresa de eletrônicos fará 
doações para os esforços de 
resgate no estado.

“Nossos corações estão com 
as pessoas afetadas pelas en-
chentes devastadoras e trágicas 
no Brasil. A Apple fará doações 
para esforços de socorro locais”, 
disse Cook no X na noite de 
terça-feira (7).

Entretanto, o executivo não 
detalhou como serão as doações 
e quando acontecerão.

As inundações no Rio Gran-
de do Sul deixaram ao menos 
100 mortos. Além disso, há 128 

desaparecidos, e 372 pessoas 
ficaram feridas.

Em todo o estado, 1.456.820 pes-
soas foram afetadas em 417 mu-
nicípios. Desse total, 163.720 estão 
desalojadas e 66.761 foram levadas 
a abrigos temporários. Veja aqui a 
lista das cidades atingidas.

O nível do lago Guaíba, em 
Porto Alegre, começou a abaixar 
nesta quarta-feira (8), chegan-
do a 5,1 metros. Mesmo assim, 
bairros inteiros da capital gaú-
cha continuam alagados. O nível 
de inundação é medido em 3 
metros.

Entretanto, o Rio Grande do 
Sul deve receber chuvas de 
alta intensidade e fortes ra-
jadas de vento até o fim de 
semana, segundo previsão da  
Climatempo.

DESASTRES AMBIENTAIS

Tim Cook expressou solidariedade, mas não indicou como será a ajuda

Bombeiros trabalham contra incêndio após ataque com mísseis russos

Rússia atinge Ucrânia com os 
maiores ataques aéreos deste ano

A Rússia fez na quarta (8) um dos 
maiores ataques deste ano contra o 
sistema de energia da Ucrânia, derru-
bando a transmissão de energia em 
diversas regiões e ferindo ao menos 
três pessoas.

Foram empregados nas ações 55 
mísseis, dos quais as defesas aéreas 
de Kiev disseram ter abatido 39, e 
21 drones, 20 dos quais os militares 
ucranianos afirmam ter interceptado. 
Os que passaram, contudo, causaram 
danos sérios danos em três termoe-
létricas do país.

“Outro ataque maciço na nossa 
indústria energética”, afirmou o mi-
nistro German Gauschenko (Energia) 
no Telegram. Ele afirmou que houve 
apagões devido a danos diversos em 
seis regiões ucranianas, no sul, centro 
e oeste do país.

Devido aos danos, a operadora 
Ukrenergo foi obrigada a realizar apa-
gões controlados em nove regiões 
para consumidores residenciais, além 
de um corte geral de eletricidade para 
empresas das 18h às 23h locais (13h 
às 18h em Brasília).

Os russos disseram ter se vingado 
de ataques contra suas refinarias por 
drones ucranianos. Entre as armas 
utilizadas no ataque estavam mísseis 
de cruzeiro e modelos hipersônicos 
Kinjal (punhal), que seguem sendo 
empregados apesar dos esforços oci-
dentais em coibir a importação de 
chips vitais para eles.

As Forças Armadas da Ucrânia es-
timam que Moscou está com capaci-
dade total de fabricação de mísseis, 
com talvez 130 unidades novas sendo 
entregues todos os meses.

Em solo, Moscou anunciou ter 

SERVIÇO DE EMERGÊNCIA UCRANIANO

GUERRA
AMANDA PEROBELLI

avançado mais no leste do país 
invadido em 2022 por Vladimir 
Putin, presidente que assumiu 
pela quinta vez o cargo nesta 
terça (7). Na quinta (9), ele co-
mandará o tradicional desfile do 
Dia da Vitória na Segunda Guerra 
Mundial na capital russa, e há 
a expectativa de algum anúncio 
sobre o conflito com o vizinho.

O Ministério da Defesa russo 
afirma ter conquistado mais dois 
vilarejos, um na região de Do-
netsk (leste) e outro em Kharkiv 
(norte). Os sucessos desde que 
anulou a controfensiva ucraniana 
em 2023 são lentos, mas cons-
tantes, apoiados no emprego de 
bombas de gravidade adaptadas 
para planar até os alvos e muita 
artilharia.

Segundo a Otan (aliança 
militar ocidental), os russos 

têm produzido até 250 mil 
obuses e outros tipo de pro-
jeteis por mês. Isso é mais do 
que o dobro da capacidade 
instalada dos 32 países do 
clube, incluindo seu líder, os 
Estados Unidos.

Na quarta, celebrando o Dia 
da Vitória contra os nazistas no 
fuso horário dos países europeus, 
na véspera da celebração russa, 
o presidente Volodimir Zelenski 
expressou frustração com o pa-
pel do Ocidente na guerra.

“Quando a humanidade se une, 
ela se opõe a [Adolf] Hitler, em vez 
de comprar petróleo dele e indo à 
sua posse”, afirmou, equivalendo 
o ditador nazista a Putin. Ele se 
referia aos três países europeus 
presentes ao evento no Kremlin 
na véspera: França, Eslováquia 
e Hungria.

Marcela Estrellaredacao@emtempo.com.br |
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recursos e elaboração de estra-
tégias”, disse Marina Silva.

“A ciência está concentrada 
agora em como nós vamos colocar 
nos modelos futuros da atmosfe-
ra, do sistema total do planeta, as 
influências das políticas que não 
são adequadas. Precisamos mos-
trar concretamente que políticas 
negacionistas impactam, sim, o 
planeta”, completou o secretário 
de Políticas e Programas Estra-
tégicos do Ministério da Ciência, 
Osvaldo Moraes.

Marina Silva também ante-
cipou que estuda, com outros 

ministérios, a criação do PP 
Clima, um plano de proteção 
para eventos climáticos extre-
mos —como os temporais que 
assolam o Rio Grande do Sul.

A ministra não entrou em 
detalhes sobre o programa em 
estudo, que ainda não foi apre-
sentado ao presidente Lula. Ele 
envolve, porém, uma série de 
ações que permitam se ante-
cipar aos eventos climáticos e 
a aprovação de um novo arca-
bouço legal que trate do tema.

Os dados parciais de agos-
to de 2022 a julho de 2023, 

divulgados em novembro, já 
apontavam queda. À época, os 
números mostraram que ha-
viam sido perdidos 9.001 km² 
de floresta amazônica, uma re-
dução de 22,3% na comparação 
com o período anterior.

No mesmo intervalo, o cer-
rado perdeu 11.011,6 km² de ve-
getação nativa, representando 
uma alta de 3%. Atualmente, 
o bioma tem apresentado al-
tas nos índices e passou a ser 
considerado alvo de ações prio-
ritárias pelo Ministério do Meio 
Ambiente.
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Tecnologia é uma das novidades deste ano para o espaço de diversão e lazer, em Parintins
DIVULGAÇÃO

Inovador e revolucionário, o 
Kwati Club, espaço de diver-
são, lazer e entretenimento, 
localizado às margens do Lago 

Macurany, no município de Pa-
rintins, contará com uma tecno-
logia inédita no período do festi-
val folclórico deste ano. Trata-se 
do sistema de reconhecimento 
facial da Bepass, exclusivo para 
clientes que adquirirem o Kwati 
Pass, e que facilitará o acesso 
de entrada no river club, pro-
porcionando maior rapidez e 
comodidade.

De acordo com Egreen Ba-
randa, uma das organizadoras e 
idealizadoras do evento, a leitura 
facial irá durar, em média, três se-
gundos, solucionando quaisquer 
problemas de identificação. “Em 
nosso rosto, temos aproximada-
mente 80 pontos nodais – carac-
terísticas singulares na face de 
cada um. A biometria facial cria 
um mapa completo da estrutu-
ra facial permitindo a identifica-
ção e o reconhecimento seguro  

Em Tempo

Kwati Club, às margens do lago Macurany, 
em Parintins, contará com tecnologia inédita 

no período do festival folclórico

Casarão de Ideias amplia 
acesso para deficientes 

Show do Canto da Mata encerra celebrações  
de 30 anos de pizzaria amazonense

Da redação

O Centro Cultural Casa-
rão de Ideias (CCCI) iniciou, 
nesta terça-feira (07/05), 
o processo de instalação 
de um carro instalador, 
que consiste em uma 
estrutura de metal que 
possibilitará o acesso de 
pessoas com deficiência 
(PcDs) ao espaço de cul-
tura. A tecnologia, vinda da 
Itália, foi conquistada me-
diante a Lei de Incentivo 
à Cultura Paulo Gustavo.

“Esse era um desejo 
antigo que, agora, está se 
tornando realidade. Os ca-
sarões antigos do Centro 
de Manaus são cheios de 
escadas, o que dificultava 
o acesso de pessoas com 
deficiência. E pensando 
em manter a parte arqui-
tetônica preservada, mas 
também praticar a inclu-
são, acabamos adquirindo 
o carro escalador vindo di-
retamente da Itália”, expli-
ca João Fernandes, diretor 
do CCCI.

A ferramenta conta com 
uma tecnologia inovadora, 
minucioso desenho, téc-
nicas de fabricação avan-
çadas e controles rigo-

rosos, que proporcionam 
o máximo de segurança, 
desempenho e manobra-
bilidade sem esforço para 
o operador. “Com isso, da-
mos um novo passo no 
fazer cultura do Casarão. 
Proporcionar essa inclu-
são é motivo de muito 
orgulho para o nosso 
centro cultural”, completa 
Fernandes.

A inclusão também se 
estenderá a nova sala de 
cinema que ficará locali-
zada na expansão do Ca-
sarão de Ideias. Segundo 
o diretor do CCCI, o local 
contará com espaço ex-
clusivo para cadeira de ro-
das, sistema de audiodes-
crição e também Libras.

“Estamos sempre pen-
sando no melhor para 
todos os públicos. A au-
diodescrição é um recur-
so de tecnologia assistiva 
que permite a inclusão de 
pessoas com deficiência 
visual junto ao público 
de produtos audiovisu-
ais. Queremos que, cada 
vez mais, a sociedade em 
geral se sinta incluída e 
respeitada”, finaliza João 
Fernandes.

Da redação

A magia contagiante de Pa-
rintins, que abriga os bois Ca-
prichoso e Garantido, promete 
marcar presença no encerra-
mento do aniversário de 30 
anos da Loppiano Pizza. No 
próximo dia 17, o estabeleci-
mento localizado na Praça 14 
contará com a apresentação 
especial de um dos principais 
grupos da cadência bovina no 
Amazonas, o Canto da Mata, 
concluindo os festejos inicia-
dos no dia 11 de abril.

Liderada por Mailzon Men-
des e Alex Pontes, a banda pre-
para um repertório com muito 
ritmo de boi bumbá e carrega-
do de memórias, já que a festa 
de conclusão dos 30 anos da 
pizzaria idealizada pelo casal 
Rogério e Lourdinha Cunha 

também acontece em meio 
às três décadas de atividades 
do Canto da Mata, formado em 
1994 na Ilha Tupinambarana.

De acordo com Mailzon – 
que é vocalista e também toca 
Djembê (um tipo de tambor 
originá-rio da África Ocidental) 
–, serão duas horas e meia de 
atração, com toadas tradicio-
nais do boi da estrela e do boi 
do coração e faixas de sucesso 
do grupo, como “Alegria de 
Dançar”, “Bai-lado de Bailari-
na”, “Canto Envolvente”, “Rit-
mo Quente”, “Boi Altaneiro”, 
“Swing no Ar” e “Fo-go”.

“Será um show bem intimis-
ta, com um repertório que re-
lembra um pouco da trajetória 
do Canto da Mata, já que tam-
bém completamos 30 anos 
de muita dedicação no Ama-
zonas. Te-nho certeza que as 

pessoas que irão comparecer 
vão adorar a apresentação”,  
salienta.

Sob o couvert artístico de 
R$ 20 – em que metade do 
valor arrecadado será rever-
tido para doações às vítimas 
da enchente na região Sul do 
país –, o show ainda terá direito 
a “Bis!”, segundo o sócio fun-
dador da consagrada pizzaria, 
e não deve deixar ninguém 
parado. Os interessados em 
reservar mesas para a data 
podem entrar em contato pelo 
Whatsapp (92) 99128-1820.

Música e Descontos
A festa de 30 anos da Lo-

ppiano Pizza vem sendo rea-
lizada desde o dia 11 de abril, 
com apre-sentação de jazz, 
feijoada de cunho filantrópico, 
promoções e até distribuição 

de brindes, graças à famosa 
‘Roleta da Sorte’, que garante 
prêmios e descontos.

Anfitrião da celebração, Ro-
gério comenta que os clientes 
têm tido uma reação muito 
positiva durante o período. 
“Sentimos um carinho muito 
grande do público pela Lop-
piano e ficamos felizes com a 
história que criamos aqui no 
Amazonas ao longo dessas três  
décadas”, declara.

Hoje, o espaço criado por 
Lourdinha e por Rogério – fi-
lho de Nuno e Maria Cunha, 
fundado-res das lanchonetes 
Ziza’s – é reconhecido pela 
qualidade, pela criatividade e 
pela valorização local, tanto 
nos sabores da pizza (a exem-
plo das opções Tacacá, Caboca 
Pávula e Cupuaçu) como no 
apoio aos talentos da terra.

ACESSIBILIDADE

APRESENTAÇÃO ESPECIAL 

Carro instalador possibilita acesso para pessoas com deficiência 

Alex Pontes e Mailzon Mendes vão fazer show na Loppiano 

DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

Clientes Kwati Pass 
terão acesso via 
reconhecimento facial

de cada cliente”, detalha ela.
Ainda de acordo com a organi-

zadora, ao adquirir o Kwati Pass, 
o cliente recebe uma mensagem 
com um QR code que, ao ser 
escaneado, redireciona o usu-
ário à plataforma da Bepass, no 
próprio celular, fazendo com que 
todo o processo leve menos de 
10 segundos. Ao completar, o 
cliente está pronto para acessar 
o clube em 2024.

“Acreditamos no potencial do 
Festival de Parintins e, conse-
quentemente, naquilo que o 
Kwati Club pode oferecer, afinal 
de contas, somos um festival no 
meio da Amazônia, e como tal, 
precisamos, a cada ano, buscar 
uma inovação. A Bepass é uma 
das inúmeras novidades deste 
ano”, finaliza Egreen.

No que diz respeito ao consu-
mo nas dependências do Kwati, 
o cliente irá retirar um cartão de 
consumo, em Parintins, que po-
derá ser ‘carregado’ com o valor 
de sua preferência. Ao acabar os 
‘créditos’, o cartão poderá ser 
recarregado.

Programação
Este ano, a festa iniciará no dia 

27 de junho e encerrará no dia 30. 
No dia 27, a festa contará com 
um line-up 100% bovino, com 
shows do ex-apresentador do boi 
Caprichoso, Jr. Paulain; do cantor 
Arlindo Neto; e das bandas Curu-
mins da Baixa e Toada de Roda. 
No dia 28, será realizada mais uma 
edição da já tradicional ‘Farofa 
do Japa’, com as presenças dos 
cantores George Japa, Mikael e 
da banda Kboclos.

No dia 29, quem sobe ao palco 
do Kwati Club são as atrações 
nacionais Péricles e Chrigor. E 
quem também vai abrilhantar a 
festa é o cantor Uendel Pinhei-
ro e o grupo Sempre Estrelas. 
E para finalizar a programação 
2024, no dia 30, a animação do 
local fica por conta do cantor 
Matheus Fernandes – conheci-
do por diversos pelo hits, como 
o  ‘Lapada Dela” – John Veiga e 
banda Forró Ideal.

Ingressos
Em 2024, o Kwati Club está 

disponibilizando seis tipos de in-
gresso: Área Pavulagem (entra-
da no evento), Área VIP (área do 
deck, entrada diferenciada, ba-
res exclusivos, banheiros exclu-
sivos e front stage) e Área Extra 
VIP (open bar de chopp Brahma, 
entrada diferenciada, banheiros 
exclusivos, bares exclusivos, área 
coberta, área superior e front 
stage diferenciado), além dos 
camarotes On the River e VIP, e 
Bangalô Magia.

O Kwati Pass, que dá acesso 
aos quatro dias de evento e pode 
ser parcelado em até 10 vezes 
sem juros, está sendo vendido 
ao preço de R$ 540 (1º lote/
Área Pavulagem), R$ 650 (1ºlote/
Área VIP) e R$ 1 mil (1º lote/
Área Extra VIP). Os ingressos já 
estão à venda em Manaus (Pet 
Place – unidades Djalma Batista 
e Mundi, e no Tupina Baranda), 
em Parintins (Super Baranda), 
e também por meio do site in-
gresse.com. Mais informações 
podem ser adquiridas no site 
oficial do evento (kwaticlub.com) 
ou no Instagram (@kwaticlub).
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Palmeiras pode carimbar vaga no mata-mata
LIBERTADORES

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

O Palmeiras encerrou, na 
manhã desta quarta-feira 
(8), na Academia de Fute-
bol, a preparação para o 
duelo com o Liverpool-URU, 
às 18h desta quinta-feira 
(9), no Estádio Centenário, 
em Montevidéu (URU), pela 
quarta rodada da fase de 
grupos da Libertadores. 

Líder do grupo F com 
sete pontos, o Palmeiras 
pode carimbar uma vaga 
na próxima fase. Para isso 
acontecer, o Verdão precisa 
derrotar o Liverpool-URU e 
contar com o tropeço do San 
Lorenzo-ARG diante do In-
dependiente Del Valle-EQU, 
na Argentina.

De volta ao time na vitória 
sobre o Cuiabá por 2 a 0, 
no domingo (5), pelo Cam-
peonato Brasileiro, o meio-
-campista Zé Rafael falou 

do período de recuperação 
da lesão. 

“Foi difícil ficar quase um 
mês fora. Precisei desse 
tempo para recuperar onde 
eu estava com dor e foi 
realmente um período de 
muito trabalho, muito trei-
no intenso. Difícil não estar 
jogando, mas estou muito 
feliz por ter voltado contra 
o Cuiabá. Nossa equipe fez 
um grande jogo”, disse.

O Palmeiras guarda boas 
recordações do mítico Cen-
tenário, palco do tricampe-
onato da América, em 2021, 
sobre o Flamengo.

“É gratificante voltar a um 
lugar onde já fomos felizes. 
Espero que possamos repe-
tir a alegria da última vez que 
estivemos lá e vamos dar o 
nosso melhor para voltar do 
Uruguai mais uma vez com 
uma vitória”, completou Zé, 
titular naquela vitória por 

2 a 1 em 27 de novembro 
daquele ano. 

Retrospecto
Esta será, aliás, a 30ª par-

tida do Verdão em território 
uruguaio, a primeira desde a 
conquista da Libertadores de 
2021. O retrospecto é positi-
vo: 12 vitórias, 6 empates e 11 
derrotas.

O Palmeiras está invicto 
há sete jogos como visitante 
pela Libertadores, desde maio 
de 2023, com cinco vitórias 
e dois empates, e há 17 jo-
gos como mandante, desde 
maio de 2021, com 11 vitórias e 
seis empates. Independente-
mente do mando, são apenas 
quatro derrotas nas últimas 
53 partidas pela competição, 
com 36 vitórias e 13 empates. 
Na atual edição, o Verdão é 
líder do Grupo F com sete 
pontos, decorrentes de dois 
triunfos e um empate.Zé Rafael voltou ao time do Palmeiras, no último jogo, contra o Cuiabá, pelo Brasileiro, após ficar fora por lesão

Leonardo Senaredacao@emtempo.com.br |
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Time de Madrid 
virou sobre o 
Bayern de Munique 
e agora enfrenta o 
Borussia Dortmund 
na decisão

 Em Tempo

O Real Madrid construiu 
mais um capítulo his-
tórico de sua grande 
história na Liga dos 

Campeões. Nesta quarta-feira 
(8), no Santiago Bernabéu, o 
time espanhol venceu o Bayern 
de Munique por 2 a 1, de virada, 
e garantiu vaga na final que 
acontece em 1º de junho, em 
Londes, no Estádio Wembley. 
O Borussia Dortmund, que eli-
minou o PSG na terça-feira (7), 
será o adversário.

A equipe de Carlo Ancelotti 
perdia por 1 a 0 do Bayern de 
Munique até os 43 minutos 
do segundo tempo, no jogo 
de volta da semifinal, quando 
o contestado atacante Jose-
lu entrou em cena. Com dois 
gols do centroavante de 34 
anos em um intervalo de três 
minutos, o Real conseguiu 
mais uma épica virada na 
Liga dos Campeões e garan-
tiu a classificação à final - no 
duelo de ida, os times haviam 
empatado por 2 a 2.

Na decisão, o clube 14 vezes 
campeão europeu enfren-
tará o Borussia Dortmund 
em uma final inédita. O 
Dortmund, que foi à deci-
são pela última vez há 11 
anos, busca o seu segundo 
título. Ancelotti, que levou 
os madridistas à conquista 
nas temporadas 2013/2014 e 
2021/2022, terá a oportuni-
dade de levantar sua terceira 
taça pelo Real. Com o Milan, 
o treinador também foi duas 
vezes campeão (2002/2003 
e 2006/2007).

Real avança para final 
da Liga dos Campeões

Gols da virada do Real Madrid saíram depois dos 40 minutos do segundo tempo, ambos marcados pelo atacante reserva Joselu

JAVIER SORIANO/AFP

O jogo
Até os minutos finais do 

confronto desta quarta, o 
goleiro Manuel Neuer ves-
tia a capa de herói da então 
classificação do Bayern à fi-
nal. Com defesas difíceis, in-
cluindo um desvio em chute 
de Vinicius Júnior que ainda 
tocou na trave, o arqueiro de 
38 anos fazia uma atuação 
de gala.

Com a muralha alemã ga-
rantindo o zero no placar de 
um lado, Alphonso Davies 
colocou os bávaros à frente 
aos 23 minutos da etapa final 
com um golaço. O canadense 
recebeu na ponta esquerda, 
cortou para o meio e mandou 
sem defesa para Lunin.

O Bayern se segurava con-
tra as investidas do Real Ma-
drid e Neuer parecia intrans-
ponível. Até que, aos 43, em 
chute não muito forte de Vini 
Jr, o goleiro não conseguiu 
segurar e, num lance seme-
lhante à falha de Oliver Kahn 
na final da Copa do Mundo 
de 2002, soltou a bola no pé 
de Joselu, que tinha saído do 
banco de reservas e empatou 
o jogo.

Na sequência, em nova in-
vestida dos donos da casa, 
Rüdiger recebeu lançamen-
to na esquerda da área e 
cruzou para o meio. Joselu, 
mais uma vez, apareceu para 
desviar e dar a vitória ao Real 
Madrid.

Vini Jr. melhor em campo
O atacante Vinícius Júnior 

foi peça fundamental na 
classificação do Real Madrid 
à final da Liga dos Campe-
ões. O camisa 7 fez dois gols 
contra o Bayern de Munique 
no jogo de ida das semifinais. 
Depois da partida da volta, o 
craque formado no Flamen-
go falou com a repórter Tati 
Mantovani, da TNT Sports, 
na zona mista do Santiago 
Bernabéu.

“Não sou o único protago-
nista. Somos todos protago-
nistas. Quero agradecer ao 
grupo. O Joselu nunca recla-
ma por não jogar. Entrou para 
ajudar, fez dois gols e vamos a 
Londres. Nunca joguei em um 

grupo tão unido”, destacou o 
craque do Madrid.

Se vencer a Liga dos Cam-
peões com o Real Madrid 
sendo protagonista em toda 
a fase de mata-mata, Vini Jr. 
se consolida como o principal 
favorito para o prêmio de 
melhor do mundo. Mas o cra-
que formado no Flamengo 
não pensa sobre a conquista 
individual

“Quero ganhar a ‘Cham-
pions’ e todos os títulos com 
esse grupo. Todo mundo fala 
em Bola de Ouro, mas eu 
estou tranquilo. Quero ga-
nhar titulos com esse gru-
po”, completa Vinícius, que 
foi eleito o melhor da partida 
na vitória do Real.

Presidente 
agradece 
apoio ao RS

    Da redação

Alessandro Barcellos, 
presidente do Interna-
cional, agradeceu o apoio 
de clubes de fora do 
Rio Grande do Sul, mas 
afirmou que o Colorado 
não irá abandonar o povo 
gaúcho durante a tragé-
dia causada pelas fortes 
chuvas no estado.

Nos últimos dias, di-
versos clubes do fu-
tebol brasileiro, como 
Corinthians, Flamengo, 
Palmeiras, São Paulo e 
Santos disponibilizaram 
seus CTs e estádios para 
Grêmio, Internacional e 
Juventude treinarem 
durante a tragédia que 
assola o Rio Grande do 
Sul.

“Em torno desta in-
formação, que os clubes 
estão disponibilizando 
suas estruturas, nós 
agradecemos. Mas nós 
não vamos abandonar o 
povo do Rio Grande do 
Sul e deixar as pessoas 
aqui sofrendo. Isso é fun-
damental. Fica a mensa-
gem de agradecimento, 
mas um pedido de com-
preensão para acharmos 
uma solução que pense 
nas milhões de pessoas 
atingidas por essa tra-
gédia”, disse Barcelos ao 
Seleção SporTV.

A CBF decidiu adiar os 
jogos do Campeonato 
Brasileiro e Copa do Bra-
sil que envolvem clubes 
gaúchos até o próximo 
dia 27 de maio. A enti-
dade optou por manter 
o andamento da com-
petição para os demais 
clubes. A principal ale-
gação para a decisão é 
o calendário da tempo-
rada, segundo apuração 
do Lance!.

COLORADO
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Santos volta a Manaus após 
10 anos contra Amazonas FC
Time da Baixada Santista encara a Onça-pintada da Zona Leste pela quarta rodada da Série B do Brasileiro

O Amazonas enfren-
ta o Santos na Are-
na da Amazônia, no 
próximo sábado 

(11), em partida válida pela 
quarta rodada da Série B do 
Campeonato Brasileiro. A 
Onça-pintada será o quinto 
adversário amazonense na 

Em Tempo

Rei Pelé já marcou gols contra Fast Clube e Nacional em duas partidas amistosas no Estádio Ismael Benigno

Diretores do Vasco foram a Espanha para negociar com centroavante Diego Costa

Atletas da delegação amazonense ganharam passagem, hospedagem e alimentação custeados pela CBDE

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Academia 
convida 
mães e filhos

    Da redação

Que tal aproveitar as 
comemorações pelo Dia 
das Mães e fazer uma 
programação diferen-
te? O convite está sendo 
feito pela Fórmula Aca-
demia e Cross Fit Ponta 
Negra, que querem pro-
porcionar momentos 
especiais para mães e 
filhos, treinando juntos 
e compartilhando uma 
experiência prazerosa e 
saudável.  

O convite é exten-
sivo aos filhos alunos, 
que podem levar suas 
mães, gratuitamente, 
para aproveitar as ati-
vidades disponíveis nas 
duas unidades. 

O #TreinaJunto será 
realizado no dia 11 de 
maio (sábado, véspera 
do Dia das Mães), das 
9h às 13h, na Fórmu-
la Academia, no Sho-
pping Ponta Negra. A 
promoção é válida tanto 
para alunos da Fórmula, 
como do Cross Fit Ponta 
Negra.

Para marcar o dia, a 
academia vai também 
disponibilizar os servi-
ços do fotógrafo Juan 
Sires, para garantir o 
registro do momento 
especial..

TREINO

FAF divulga regulamento da 
competição e sede da abertura

Delegação amazonense do 
JEBs Sub-18 terá 130 pessoas

   Da redação

A Federação Amazo-
nense de Futebol (FAF) di-
vulgou o regulamento da 
segunda edição da Copa 
da Floresta, competição 
que tem a chancela da 
Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF). No total, 
45 Ligas Desportivas que 
representam seus muni-
cípios vão disputar o título 
de campeão e o prêmio 
da maior competição de 
futebol não profissional 
da região Norte.

Em 2023 foram 36 se-
leções que disputaram 
os jogos em nove sedes. 
Nesta edição, dos 45 mu-
nicípios, 32 confirmaram 
que possuem campos 

com medidas oficiais e 
estão aptos a receberem 
as partidas. As novidades 
serão os jogos em Benja-
min Constant (1.119 km de 
Manaus) e Canutama (638 
km de Manaus), dois dos 
municípios mais distantes 
da capital.

A premiação é outro 
atrativo nesta temporada, 
os três primeiros coloca-
dos vão dividir o prêmio 
de R$ 100 mil. 

Além de promover o 
esporte, a competição 
chama a atenção para a 
preservação ambiental e 
conservação da biodiver-
sidade, além da valoriza-
ção dos povos tradicionais 
que habitam o Amazonas 
mais profundo. 

Abertura em Maués
O jogo de abertura será 

dia 5 de junho, no Estádio 
Municipal Manoel Baraú-
na Filho, a Arena Guara-
ná, em Maués. A seleção 
da casa enfrenta a de 
Boa Vista do Ramos, em 
partida única, às 19h30 
(horário da capital ama-
zonense). Os outros jogos 
da primeira fase serão a 
partir do seguinte. 

Na edição anterior da 
competição, Maués tam-
bém foi sede e na época 
recebeu jogos do grupo 
5 que contou com as se-
guintes seleções: Urucu-
rituba, São Sebastião do 
Uatumã, Parintins, Bar-
reirinha e Boa Vista do 
Ramos.

    Da redação

Uma delegação formada 
por aproximadamente 130 
pessoas, entre atletas, téc-
nicos e dirigentes, vai re-
presentar o Amazonas nos 
Jogos Escolares Brasileiros 
(JEBs 2024) nas categorias 
Sub-18 Masculino e Femi-
nino. Sob a coordenação da 
Federação Amazonense de 
Desporto Escolar (FADE), 
a apresentação oficial da 
equipe aconteceu no au-
ditório Belarmino Lins, na 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam). 

A casa legislativa rece-
beu o evento pela parce-
ria como esporte escolar e 
pode ter recebido as sele-
tivas estaduais de Karatê 

e Wrestling para os JEBs. 
Os anfitriões do evento fo-
ram o presidente do poder, 
deputado Roberto Cidade 
(União Brasil) e a depu-
tada e 2ª vice-presidente 
Alessandra Campelo (Po-
demos). O vereador Allan 
Campelo (Podemos) tam-
bém esteve na solenidade, 
como integrante do gru-
po que apoia o esporte 
na Câmara Municipal de 
Manaus. 

Organizados pela Con-
federação Brasileira do 
Desporto Escolar (CBDE), 
os JEBs Sub-18 da tem-
porada 2024 acontecerão 
nas cidades de Aracaju (17 
a 25 de maio, modalida-
des Atletismo, Karatê, Tê-
nis de Mesa, Wrestling e 

Xadrez), Maceió (9 a 12 de 
junho, modalidades Judô 
e Parajudô) e Palmas (15 a 
20 de junho, modalidades 
Basquete e Vôlei de Praia). 

O presidente da FADE, 
professor Auricélio An-
drade Pessoa, destacou a 
parceria como Poder Le-
gislativo no crescimento 
do desporto escolar no 
Amazonas. 

“A federação é grata pelo 
espaço cedido aos atletas e 
familiares para apresenta-
ção e também pela cessão 
do ginásio para as seletivas 
de Karatê e Wrestling. O es-
porte escolar vive um novo 
momento graças a esse 
apoio”, disse o dirigente 
da FADE sobre a parceria 
em prol do esporte. 

COPA DA FLORESTA ARACAJU

história da equipe alvine-
gra. Fast Clube, Nacional, 
Princesa do Solimões e Rio 
Negro completam a lista.

O Santos veio a Manaus 
pela primeira vez em 1968, 
quando enfrentou Fast 
e Nacional, em partidas 
amistosas no Estádio Isma-
el Benigno, a Colina. Foram 
duas vitórias com o Rei Pelé 

marcando em ambos os jo-
gos. Em jogos pelo Campeo-
nato Brasileiro, o Alvinegro 
enfrentou o Tricolor mais 
uma vez e o Leão da Vila 
Municipal outras 6, sendo 
um empate em 2 a 2 o me-
lhor resultado, alcançado 
pelo Nacional, em 1982, no 
Estádio Vivaldo Lima.

O Rio Negro enfrentou 

o Santos em 4 oportu-
nidades, todas pelo Bra-
sileirão, com o primeiro 
confronto acontecendo 
em 1973 e terminando 
em empate por 1 a 1. 

Gabigol em campo
A última vez que o tri-

campeão da América veio 
a Manaus foi pela Copa 
do Brasil de 2014, quan-
do enfrentou o Princesa 
do Solimões, de Mana-
capuru (distante 80 qui-
lômetros distantes de 
Manaus), na Arena da 
Amazônia recém-inau-
gurada à época, com vi-
tória paulista pelo placar 
de 2 a 1. Gabigol, ídolo 
do Flamengo, esteve em 
campo pelo Peixe.

No próximo sábado, 
na Arena da Amazônia, 
o Amazonas busca rea-
bilitação no Brasileirão 
Série. Com um ponto, a 
equipe vem de derrota 
fora de casa para a Ponte 
Preta. O Santos está in-
victo na competição, com 
três vitórias em três ro-
dadas, além de possuir o 
melhor ataque e defesa 
da competição.

“A Arena da Amazônia 
está preparada para re-
ceber esse grande jogo. 
O Amazonas vem dispu-

tando competições de 
alto nível e o Governo 
do Estado vem oferecen-
do o suporte necessário 
para que a equipe possa 
continuar crescendo e le-
vando o nosso futebol aos 
lugares mais altos”, disse 
o secretário de Estado do 
Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

Jô concede coletiva
O atacante Jô, que foi 

preso minutos antes da 
partida contra a Ponte 
Preta, na segunda-feira 
(6), em Campinas (SP), 
concedeu entrevista co-
letiva nesta quarta-feira. 
O jogador foi solto na 
terça-feira e chegou a 
Manaus na madrugada 
de ontem.

O camisa 7 do Amazonas 
foi detido por não pagar 
pensão alimentícia. O jo-
gador, porém, negou.

“Não foi a falta de paga-
mento que causou tudo 
aquilo, foi uma correção 
de ajuste da pensão. Eu 
sou um cara que quem 
me conhece sabe o quan-
to eu sou transparente, 
o quanto eu procuro ser 
uma pessoa correta. Eu 
não poderia deixar falhar 
isso”, declarou o camisa 7 
da Onça-pintada.


